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E
stoy seguro de que a estas alturas todos ha-
béis leído o escuchado algo relacionado con
ese mediático estudio sobre el ‘gen gay’,
pero si hay una frase que los investigadores
repitieron hasta aburrirse (y no todos los
medios destacaron) es aquella en la que

aconsejaban, especialmente a los columnistas que van a
interpretar la noticia, resistirse “a las conclusiones sim-
plistas” ya que “los fenotipos conductuales son comple-
jos, nuestras ideas genéticas son rudimentarias y porque
hay una larga historia de mal uso de los resultados gené-
ticos con fines sociales”.

Los científicos saben que habitamos un planeta polari-
zado. Estamos en un capítulo de Years and Years. Posi-
blemente formamos parte de la sociedad más imbécil de
los últimos doscientos años: una sociedad con una in-
abarcable posibilidad para la información y el conoci-
miento y, sin embargo, profundamente simplista. Por eso
nos previenen. Dio igual. Menos de veinticuatro horas
tardó la caverna española, sus portavoces, susmedios afi-
nes y hasta sus líderes políticos, en asegurar que si no hay
un ‘gen gay’ la ley del matrimonio igualitario se basaba
en una mentira (?) y quedaba claro que hemos impuesto

una ideología de género que, supongo, pretende conver-
tir en gay a todo habitante de este planeta y encerrar a los
‘machotes’ en un zoo para que veamos de cerca al famoso
eslabón perdido. De verdad, qué difícil es avanzar cuando
los cretinos se cruzan en nuestro camino.

Siempre he considerado que el origen de nuestra orien-
tación sexual e identidad de género no estaba relacionado
con ningún factor ambiental, ni educacional, ni social. Y
que, sin embargo, sí era determinante ese factor ambien-
tal, educacional y social en la aceptación, particular y ge-
neral, de esa diversidad. Lo sigo creyendo. Porque los
siglos que nos preceden nos avalan, y si han existido gais,
lesbianas e identidades trans en entornos familiares pa-
triarcales, en sociedades lgtbfóbicas, donde no se hablaba
de diversidad, donde esa diversidad se castigaba con la
cárcel, la exclusión social y hasta la muerte, es porque no
hay factor ambiental que nos determine.

Lo que viene a explicar el estudio es precisamente eso
cuando subraya la importancia del entorno en el que una
persona nace, crece y vive. Porque si nacemos y crecemos
en un entorno abierto a la diversidad sexual viviremos
nuestra orientación con más libertad, y desde una edad
más temprana, ya que no tendremos miedo; el armario
no será una posibilidad ni el entorno una amenaza. La so-
ciedad no va a decidir nuestra orientación, pero sí será
determinante en nuestra forma de relacionarnos con ella.

Y es lógico que esa variable se compute en el estudio, por-
que ese factor decidirá la propia existencia del armario.

Si bien el trabajo rechaza la posibilidad del ‘gen gay’, no
descarta el argumento genético. Rechazar el “único gen
gay” lo que viene a decir claramente es que la homose-
xualidad no se cura, por si aún quedaba algún ignorante
defendiendo esa posibilidad. No existe un único gen que
se pueda alterar, manipular o bloquear para lograr que
una persona deje de ser gay, de la misma manera que no
hay un ‘gen hetero’. Nuestra orientación es consecuencia
demuchos efectos genéticos dentro del genoma humano,
lo que la hace casi inabarcable. Leo ese estudio y lo que
entiendo es que todos esos efectos genéticos son el ori-
gen de nuestra orientación sexual y que el factor am-
biental o educacional simplemente nos permite ser felices
a edades mucho más tempranas.

PACO TOMÁS DIRIGE Y PRESENTA EL PRO-
GRAMA WISTERIA LANE, EN RADIO 5, Y ES
GUIONISTA DE LA SERIE NOSOTRXS SOMOS.
SU ÚLTIMO LIBRO ES ALGUNAS RAZONES.
ILUSTRACIÓN IVÁN SOLDO

ELECCIONES

Nadie duda a estas alturas de que tengamosque volver a votar el próximo 10 de noviem-bre. Resulta descorazonador comprobar quenuestra clase política sigue siendo la mismabasura de siempre. Muchos creímos que losnuevos partidos traerían aires renovados yotra manera de hacer las cosas. Pero no, todosigue igual... de mal. Parece increíble que dospartidos que se consideran de izquierdas nosean capaces de dialogar y negociar para lle-gar a un acuerdo de investidura. Sobre todo,cuando la derecha sí ha sido capaz de hacerloen ayuntamientos como el deMadrid, y variascomunidades autónomas (mal que nos pese,por haber incluido en esas negociaciones anuestros ‘amigos’ de Vox). Y claro, estos tam-poco van a facilitar las cosas y abstenersepara que no se repitan las elecciones. ¿Peroacaso van a cambiar los resultados? La expe-riencia nos dice que no y, si hacemos caso alas encuestas, el PSOE parece que puede subiralgo pero Unidas Podemos bajaría. Y, en cual-quier caso, tendrían que volver a dialogar ynegociar para formar un gobierno mínima-mente estable. O a lomejor es que Pedro Sán-chez cree en los milagros... Mientras tanto,Pablo Casado pretende unificar de nuevo a lasderechas en un solo bloque. Cosa que dudomucho que consiga, pero que podría sucedersi aparece un lídermás carismático. Ymenosmal que se ha dejado barba, porque así no leconfundimos con Albert Rivera, que ya casiparecían hermanos gemelos. A este le ha ab-sorbido de tal manera su querida Malú queestá dandomás tumbos que nunca. Y el pobreIglesias, entre los niños, la piscina y el jardíndel chalet de Galapagar no da más abasto.Bienvenidos almundo real, queridos políticos.Se acabaron los rodillos de uno y otro signo.Es hora de sentarse (ya va siendo hora) a ha-blar y llegar a acuerdos. Es lo que quiere laciudadanía, es lo que hacemos habitualmentetod@s en nuestros trabajos, con nuestras pa-rejas, con nuestras familias y amistades, todoslos días...

ALFONSO LLOPART, DIRECTOR

EL GEN GAYPOR PACO TOMÁS
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EL NIRVANA EN CASA
Baobab Collection ha contado con el apoyo de Antoine Carbonne para ilustraresta nueva colección Nirvana, lanzada para este otoño-invierno. El nirvana es unestado de paz interior y alegría. Sus diversas interpretaciones, citadas en el bu-dismo, hacen referencia al fin del deseo humano para acceder a una fórmula se-rena de verdad. Muchas veces se asocia a un espacio idílico. El nirvana es, sinduda, tu casa con la ayuda de esta vela. [ www.baobabcollection.com ]

⌃

AGITA FUERTE Y... A LA DUCHA
Shower Shake de L’Occitane es una exclusiva fórmula enriquecida con aceite y lechede almendra de Provenza. En el interior del envase hay unas pequeñas bolitas de metalque ayudan a hacer elmix y crear el efecto batido. Es el placer bajo la ducha que teayuda a tener la piel del cuerpo hidratada y nutrida todo el día. Y también a hacerte unpoquito más feliz. [www.es.loccitane.com]

⌃
AS TIME GOES BYUn diámetro de 41 milímetros, una caja cen-tral más delgada y un bisel fijo en acero pu-lido... Así es el icónico Black Bay de Chocrón
Joyeros, que ahora está disponible en versiónacero y oro amarillo. El tiempo se detiene conesta pieza de deseo, que es uno de esos deta-lles que marcan la diferencia... [www.chocron-joyeros.com/es/Tudor]

⌃

⌃

VIVIR EL MOMENTO¿Para qué quieres un coche? ¿Qué cosas son importantes en la vida? La respuesta a lasegunda pregunta también resuelve la primera. Lo importante ya no se mide en quila-tes, sino en momentos. Y esos se consiguen viendo un atardecer, pasando un día con tugente o leyendo un buen libro. Para eso tienes el nuevo Skoda Superb Scout, que estádiseñado precisamente para ayudarte en todo lo que necesitas, con gran espacio inte-rior, tablero de mandos digital y toda la conectividad de la tecnología Skoda Connect.Vamos, para que vivas todos lo momentos que la vida te regala.[www.skoda.es]

NO PRETENDAS SER ORIGINAL...Simplemente, sé original. The Original Tonic bucea en su origen mediterráneo paraconvertirse en la mejor gama demixers premium. Con una imagen acorde a la más lujosatradición británica, envuelve y da otro glamour al fenómeno global de los Gin&Tonic. Elmisterio llega al mundo de la coctelería, pues no se trata solo de mezclar bebidas, sinode mezclar orígenes. ¿El carácter británico marida bien con el temperamento medite-rráneo? Tú decides si quieres o no ser original... [www.theoriginaltonic.com]

⌃



¿Has oido hablar del
amor a primer sorbo?



Sauvage sube de nivel. Ahora su legado se ex-tiende desde el corazón de una noche azuladahasta el fuego intenso de una madera ahumadaembriagadora, que provoca unas llamas que se reflejanen el agua, y que es protegida por la luna. Así es elnuevo territorio del perfume de Dior, diseñado porFrançois Demachy, una densa composición conenfoques inéditos que mantiene intacta supoderosa alma, pero que añade acentos noc-turnos y atracción animal, tal y como élmismo define. Una partitura infinita quetrastoca los sentidos, que supone un grandesafío para la marca adentrándose en unterritorio inexplorado.Con un frasco que representa la nocheazulada, Sauvage es un perfume vivo y com-plejo, dulce y sobrio, donde su frescor ex-tremo y concentrado es una explosión desensaciones sobre la piel. Su estela se com-pone de toques de bergamota de Calabria –uno de los estandartes de la firma–,mandarina jugosa, que le otorga ese aromaafrutado, y una nueva introducción cálida decardamomo, que evoluciona hacia una cali-dez especiada. Su sensualidad se prolongagracias a una poderosa nota de elemí que recuerda al místico incienso, y queacaba por añadirle un plus de virilidad.Nadie mejor que el salvaje Johhny Depp, la versión moderna del hombredel lejano Oeste, dueño de su particular destino y nota vibrante de Hollywood,para encarnar los valores de esta nueva y apasionante creación. Perfecto paraun mundo donde las fronteras solo están para ser ampliadas.
{ MÁS INFO EN DIOR.COM }

El nuevo universo de Sauvage se adentra en el terreno de lo
desconocido. El perfume de Dior, creado por François

Demachy y que cuenta con Johnny Depp como embajador,
sorprende gracias a su frescor, dulzura y sobriedad.

TEXTO DAVID BOSCO

COLORES
ORIENTALES

Inéditas en el
universo de

Sauvage, las
evocadoras notas

orientales se
añaden para

pintar este
atractivo cuadro.
El haba tonka de

las Antillas y la
vainilla de Papúa

han inspirado a
Demachy para

colorear las
maderas del

fondo, dándoles
un nuevo toque
aterciopelado y
una sensualidad

sin excesos.

⌃

UNA NUEVA FRONTERA
LLENA DE LUZ

[ BELLEZA ]

[ SHANGAYBELLEZA.6 ]
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UNA NUEVA
GENERACIÓN
Los vaqueros Levi’s® forman parte del día a día de millones de personas

en todo el mundo. Cuatro jovenes emprendedores nos muestran
el uso que le dan a los nuevos All Seasons Tech y Advanced Stretch Jeans.

Son, como decimos, la nueva generación.
TEXTO JAVIER AZA

S H A N G A Y P A R A L E V I ’ S ®

1 y 2
La tecnología

Advanced Stretch
hace que los

vaqueros sean
aptos para todas
las situaciones.
Son de una gran

comodidad y
tienen también

una gran
elasticidad, que

los hace
perfectos para

cualquier
momento del día.

3 y 4
Levi’s® ha

revolucionado
(una vez más) el
mercado con el

tejido
ThermadaptTM. Se
trata de una fibra
de algodón que
es perfecta para

mantener tu
temperatura

corporal, tanto en
los momentos de
frío como en los

de calor.

[ MODA Y TECNOLOGÍA ]

La mítica marca ofrece la mejor apuesta para que nadie se quite sus jeans durante todo el día: como-didad, estilo y tecnología. Gracias a los últimos avances en el tejido denim, que incorporan las tec-nologías ThermadaptTM y Advanced Stretch, los modelos Denim Performance de Levi’s® lo tienentodo para convertirse en el uniforme de una nueva generación que no sacrifica su estilo ni su comodidad.Hablamos de una firma que lleva décadas siendo líder en el sector. Generación tras generación ha sa-bido adaptarse no solo a las modas, sino a los gustos de sus clientes. Por algo son líderes, pues nada esgratuito en esta vida. Pero, además, han sabido adaptar el legendario tejido del denim a las nuevas tecno-logías, para que los vaqueros sean cada vez más cómodos y todoterreno. Nuevos aires para un look desiempre.En el caso de los jeans All Seasons Tech, Levi’s® usa el innovador tejido ThermadaptTM, una fibra de al-godón que ayuda a adaptar la temperatura corporal y mantener el confort de los vaqueros. El algodón, alcontrario que el poliéster, destaca por su gran capacidad de adaptabilidad. Pero también absorbe la hu-medad para mantenerte fresco cuando hace calor, y atrapa el calor del cuerpo para mantener la tempera-tura cuando hace frío. Están confeccionados con tecnología adaptativa para una mayor comodidad, que alfinal es de lo que se trata.Por otro lado, presentan también la tecnología Ad-vanced Stretch. Esta línea de Denim Performance ofreceuna agradable sensación de comodidad en los pantalones,que los hace aptos para cualquier situación. Los Levi’s®Advanced Stretch Jeans son capaces de mantener el lookimpecable facilitando la libertad de movimiento, ya quecuentan con una gran elasticidad del tejido (que es supe-rior al 35%), capacidad de recuperación de la fibra (vuel-ven siempre a su forma original) y suavidad del denim altacto.Son, insistimos, los jeans para una nueva generación.Por ello, para mostrar los beneficios de estos nuevos mo-delos, la firma ha colaborado con un grupo de emprende-dores que los utilizan en su día a día, tanto como parte desu uniforme de trabajo como en su vida personal. Se tratade cuatro hombres cuyos proyectos empresariales hannacido de sus pasiones. Viven de sus aficiones, haciendoaquello con lo que disfrutan y constatando que la identi-dad personal y una buena idea van de la mano cuando setrata de perseguir un sueño. Ahora, gracias a los Perfor-mance Denim, pueden usar sus vaqueros en todas susaventuras, sin renunciar a su identidad y estilo único.Por otro lado, estamos también ante una empresa quelleva décadas mostrando su compromiso LGTBI. Llevanmás de treinta años apoyando a nuestra comunidad, lu-chando contra la LGTBIfobia. No solo en nuestro país,pues su compromiso es a nivel internacional, como quedóde manifiesto con el lanzamiento de su colección Pride.Una prueba más de que estamos ante una empresaque siempre ha apostado por la vanguardia. A todos losniveles. No solo en la apuesta por introducir las nuevastecnologías –con estos innovadores tejidos– en el diseñoy la moda, sino incluso en el campo social luchando con-tra las injusticias.Por eso conquistan a las nuevas generaciones. Comomuestra, cuatro botones: Christian Meier, Max y StefanoColombo y David González. Cuatro personas que han de-cidido cambiar sus vidas, dejarlo todo para vivir y sermáslibres, y lo han hecho con Levi’s® como mejor aliado eneste nuevo viaje.
{ MÁS INFORMACIÓN EN LEVI.COM }
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CHRISTIAN MEIER
CICLISTA PROFESIONAL

Utiliza los jeans 512TM Slim Taper en su día a día. La elasticidad de la tecnología Advanced
Stretch proporciona la máxima comodidad para montar en bicicleta o para llevar sus nego-
cios. Christian –un ciclista profesional de origen canadiense– se mudó a España con su

mujer, Amber, hace más de diez años cuando le ofrecieron una carrera prometedora en Gi-
rona. Según pasaba el tiempo y las carreras, Christian y Amber comenzaron a desarrollar
una gran afición por el café y se dieron cuenta de que querían comenzar un proyecto juntos
que les permitiera estar cerca de las personas, trabajar en equipo y dedicarse a algo que

amaban. De esta manera han nacido sus dos cafés: La Fábrica y Espresso Mafia.

DAVID GONZÁLEZ
MOTERO APASIONADO

Pasa muchas horas en su taller, y en la carretera probando las motos que construye. La tec-
nología ThermadaptTM –que regula la temperatura corporal de sus jeans 502TM Regular
Taper– es perfecta para soportar las altas temperaturas del taller o el aire frío de la carre-
tera. El taller Ad Hoc de David González nació de la inquietud y la necesidad por dedicar su
vida a una labor más creativa y dinámica que la de su anterior trabajo. En el taller, David
se dedica a su pasión: construir motos que sean únicas y especiales. “Crecí rodeado de
motos ‘made in Spain’, amo las motos desde pequeño y me gusta dar forma a mis ideas.

Siempre he buscado en las cosas ese punto diferente y diferenciador”.

HERMANOS COLOMBO
COCINA Y VIDA

A Max y Stefano Colombo, empresarios de hostelería, les gustan los jeans Taper, como el
502TM Regular Taper: amplios en la zona del muslo, pero más estrechos de la rodilla al to-
billo. La tecnología ThermadaptTM, que regula la temperatura corporal, y el Advanced
Stretch proporcionan la máxima comodidad durante todo el día para estar en el restau-
rante. Los hermanos gemelos Max y Stefano llegaron a Barcelona en 2004 procedentes de
Venecia. Desde entonces preparan cocina de alto nivel en un ambiente relajado, simpático
y canalla. Comida, vinos naturales y un trato cercano son su especialidad. Gestionan el res-

taurante Xemei, el Bar Brutal y la pizzería Frankie Gallo Cha Cha Cha.

3 4



EL MES
MÁS CALIENTE
DE BRUSELAS

Lo sabemos. Sobran motivos para elegir Bruselas como destino de una fu-tura escapada. Estas líneas no tienen la intención de convencer a nadie paraperderse entre sus calles, para pasarse horas descubriendo cada rincón dela Grand Place o degustar sus famosos gofres. La capital belga es una de las másbonitas de Europa, y su atractivo turístico es más que conocido. Entonces... ¿cuáles el porqué de este texto?Muy sencillo: mostrarte otramanera de disfrutar Bru-selas y presentarte su cara más LGTBI. La ciudad siempre mantiene sus brazosabiertos al colectivo, pero en octubre se alza como la capital gay de Europa. Un ‘tí-tulo’ que se gana por las fiestas que se celebran en ella durante las primeras se-manas de otoño, y que provocan que, aunque llegue el frío, en Bruselas suba latemperatura. La primera de estas citas es su popular Bear Pride, que llenará deosos la ciudad del 3 al 6 de octubre. Una cita obligada para bears, chasers, cubs ydemás simpatizantes y miembros activos de la comunidad bear internacional.Podrás descansar unos días hasta que el 11 de octubre llegue Benediction XIV,una gran fiesta que rompe los códigos del cabaret clásico y que este año tiene elhonor de contar con la DJ estadounidense The BlackMadonna. Deberías guardarenergías para el colofón final, la celebración del 30º aniversario de la fiesta gaypor excelencia de Bruselas: La Demence. Del 31 de octubre al 3 de noviembremás de diez mil personas de ochenta nacionalidades y diferentes estilos (osos,drags, fetichistas, amantes del cuero...) se sumarán a este gran evento donde nofaltan los mejores shows y DJs, ni los darkrooms.
{ MÁS INFO EN WWW.VISIT.BRUSSELS/ES }

La capital belga celebra en octubre tres de las fiestas gays más
famosas de todo el mundo. Eventos que convierten a Bruselas en la
capital LGTBI por excelencia. El Bear Pride, la fiesta Benediction XIV
y el 30º aniversario de La Demence son motivos más que suficientes
para hacer la maleta y descubrir la cara más caliente de la ciudad.

TEXTO DAVID BOSCO

[ VIAJES ]

(DE ARRIBA
ABAJO)
A pesar del frío, no
necesitarás mucho
abrigo si visitas
Bruselas en
octubre. La ciudad
se vuelca con el
colectivo LGTBI y
celebra tres
grandes eventos
en los que a más
de uno o una le
sobrará la
camiseta. El Bear
Pride es una cita
imprescindible
para la comunidad
osuna. Ver a The
Black Madonna
pinchar es un
regalo que podrá
disfrutarse en
Benediction XIV; y
el aniversario de
La Demence es
una gran fiesta que
hay que vivir al
menos una vez en
la vida.

⌃

⌃
⌃
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NEWSTERRORÍFICA AVENTURA
¿Buscando planes diferentes, divertidos y originales para exprimir al máximo la épocamás terrorífica del año? Presta atención por-
que PortAventura Park pone tus tétricos deseos en bandeja del 21 de septiembre al 17 de noviembre 2019. El famoso parque te-
mático se convierte durante ocho semanas en el lugar más tenebroso del planeta para celebrar Halloween. Además de todas las
atracciones, espectáculos y personajes que habitan el parque habitualmente, esos días podrás convivir con un sheriff codicioso; en-
frentarte a la epidemia de la famosa película [REC]; ayudar almaestro escultor de calabazas en SésamoAventura, adentrarte en una
selva llena de peligrosas criaturas extrañas; ser lo suficientemente valiente para descubrir los pasadizos secretos de las calles de
Penitence… PortAventura Park también se ocupará de los más pequeños de la casa, que se quedarán sin respiración con los per-
sonajes especiales de Halloween Family Festival en SésamoAventura, y disfrutarán junto a Coco, Elmo, Triki, Epi, Blas y Zoe de
las canciones y bailes más horripilantes… Ah, recuerda que todos los días, cuando cierra el parque, llega el momento en que todo
el elenco de Halloween se reúne para protagonizar un desfile que provocará terribles pesadillas…

{ MÁS INFO EN WWW.PORTAVENTURAWORLD.COM }
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ABRIGO COSCAMISETA LOVE MOSCHINOJEANS ESPRIT

[ MODA ]

DESPUÉS DE TRES AÑOS DE PERIPLO INTERNACIONAL, EL ACTOR MIGUEL ÁNGEL SILVESTRE REGRESA A NUESTRA
TELEVISIÓN POR LA PUERTA GRANDE CON UN IMPORTANTE RETO: INTERPRETAR A PABLO IBAR –QUE HA PASADO 25 DE

SUS 47 AÑOS EN PRISIÓN EN EE UU– EN EL BIOPIC, EN FORMA DE SERIE, EN EL CORREDOR DE LA MUERTE,
DIRIGIDA POR CARLOS MARQUÉS-MARCET PARA MOVISTAR+.

MIGUEL
ÁNGEL

SILVESTRE

FOTOS
MARC PALENCIA

ENTREVISTA AGUSTÍN GÓMEZ CASCALES ESTILISMO JORGE GONZÁLEZ
MAQUILLAJE Y PELO DAVID DEIBIS



CHALECO COS

S
iempre estaré agradecido por el apoyo de Shangay, nunca
voy a olvidar queme disteis mi primera portada”. Es algoque Miguel Ángel Silvestre recuerda cada vez que nos reen-contramos, y que nos vuelve a decir cuando nos sentamos ahablar de sumás reciente proyecto estrenado, la miniserie En
el corredor de la muerte. “Amí esas cosas nunca seme olvi-
dan”, dice. “La fama, el éxito o la repercusiónmediática no
cambian lo que has vivido antes, ni borran las cosas bo-
nitas que has experimentado”. Y tiene muchos de esos re-cuerdos bien vivos. “Como cuando llegué desde Benicàssim
conmi coche. Entré por Atocha y pensé: ‘Guau, vengo a es-
tudiar interpretación a la capital de España”.Ha llovido mucho desde entonces, y llega el momento dever a este jugador de tenis frustrado (“llegué a estarmuy de-
primido a los 19 años”), que consiguió ser el actor que soñó–tras estudiar también fisioterapia–, en un personajemuy dis-tinto a los que nos tiene acostumbrado. Porque interpretar aPablo Ibar ha supuesto para él un reto importante. Y como tallo ha disfrutado. “El tenis me dio mucha disciplina. Y
cuando se me metió en la cabeza que quería ser actor, la
empecé a utilizar a fuego”. Hasta hoy.

[ SHANGAYMODA.13 ]
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ABRIGO DSQUAREDPULSERA Y ANILLO CARTIER

JERSEY CUELLO ALTO UNIQLOPANTALÓN Y BOINA EMPORIO ARMANICALZADO TRONISCO PARAMASALTOS.COMRELOJ CARTIER

TRAJE LOEWE



Tras un largo casting –en el que su disciplina resultó clave–,Silvestre se hizo con el papel de Pablo Ibar en la serie En el co-
rredor de la muerte, que ha dirigido Carlos Marqués-Marcet,cuando la historia de Ibar continúa siendo un tema de plenaactualidad. Condenado por un triple asesinato en Florida apesar de la escasez de pruebas contra él, está encarceladodesde hace 25 años, 16 de los cuales los ha pasado en el co-rredor de lamuerte. Enmayo de este año, logró evitar la penacapital, y continúa cumpliendo cadena perpetua. Un escalo-friante caso que ha movilizado a mucha gente, incluido elequipo responsable de la serie, a mostrar su condena públicahacia la pena demuerte y hacia un juicio a todas luces injusto,dadas las irregularidades en torno a él. Una importante aven-tura interpretativa para Miguel Ángel Silvestre, que muestraun perfil hasta ahora inédito como intérprete.
SHANGAY: ¿Cómo ves tu carrera de actor hasta ahora?
MIGUEL ÁNGEL SILVESTRE:Me está sorprendiendo mucho.Mimadremuchas vecesme dice: “Si cuando empezabas te hu-bieran dicho que ibas a trabajar con Almodóvar o con las her-manasWachowski o con Álex de la Iglesia...”. Es cierto, yme hesentido igual al tener la oportunidad de interpretar a PabloIbar, algo que no habría podido imaginar que pasaría.
S: ¿Cómo ha sido interpretar a alguien que está vivo y que
casi podemos considerar un mártir?
M.A.S: Es así, sí... Quise conocerle personalmente, justo enpleno juicio, pero no pudo ser. Entonces empecé a prepararun cuestionario conmimadre para hacerle a su familia cuandome viera con ellos: para su padre, su mujer, su hermano... Alfinal, mi propia madre, en un momento dado, me dijo quequizá era muy osado intentar hablar con ellos cuando Pabloestaba siendo juzgado. Así que decidí que lomejor era tirar detodo el material que hay en Internet.
S: ¿Qué sensación te produjo interpretar a alguien que
está privado de libertad?
M.A.S: La celda en que he rodado tenía tres paredes; la cuartaera el lugar que ocupaban el cámara y el director de fotogra-fía, entre otros. Yo solo recibía cariño, ánimo y mucha com-

La peor prisión nos la creamos
nosotros mismos en la cabeza,
con todos esos demonios que
nos impiden sentirnos libres

“
BOMBER LOVE MOSQUINOJERSEY CUELLO ALTO ANTONYMORATOPANTALÓN KARL LAGERFELD
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plicidad de ellos, el impulso eramuy positivo. He tenido la po-sibilidad de trabajar con un grandísimo equipo, y ellos eranlos que creaban ese ambiente oclusivo y asfixiante que yo ne-cesitaba para interpretar... Era muy bonito ver que todos es-tábamos trabajando en la misma dirección, defendiendo lainocencia de Pablo Ibar y posicionándonos firmemente encontra de la pena de muerte.
S: ¿Alguna vez te has sentido preso por algún motivo?
M.A.S: Al concepto de libertad le he dado muchas vueltas du-rante todo el rodaje, era inevitable. Paramí, la peor prisión esla que nos creamos nosotros mismos en la cabeza, con todosesos demonios que nos impiden respirar, sentirnos libres ydisfrutar de la espontaneidad en cada momento. Todos pasa-mos en algún momento por ello.
S: ¿Esos demonios te atormentan mucho?
M.A.S: Pues sí, bastante amenudo. Cuando veo a un amigo quelo está pasandomal siempre le digo: “Muy pronto llega la pri-mavera”. Me lo intento decir a mí cuando estoy en un mo-mento complicado, pero no me funciona. Tengo la suerte detener un gran referente en casa, porque mi madre es unamujer que tiende a la felicidad, a alegrarse con pequeñascosas. Le digo de ir a dar un paseo por la playa, o de tomar uncafé por la mañana viendo vídeos de YouTube, y se le iluminala cara. Algo se me habrá pegado de tener siempre al lado auna mujer feliz.
S: ¿Estás contento de volver a vivir en España?
M.A.S: Sí, porque echabamucho demenos a mi familia, y des-pués de la muerte de mi padre [el pasado diciembre], todavíamás. Tuve la suerte de que la vida me puso delante dos pro-yectos aquí que quería hacer a toda costa, En el corredor de la
muerte y 30 monedas, la serie que estoy rodando con Álex dela Iglesia.
S: ¿Piensas mucho en la muerte, que planea sobre tu úl-
tima serie en todo momento?
M.A.S: A raíz de la muerte de mi padre, sí. ¿Qué conclusión heextraído? Que hay que vivir al máximo y que no debemos aho-rrar, sino comprar tiempo. Y el tiempo se compra trabajandomenos, dentro de lo que se pueda, y pasando más tiempo conla gente que quieres. En una época demi vida, el trabajo era loprimero; ahora lo son mi familia y mis amigos. Si antes teníaquince días libresme iba a Londres o a Los Ángeles a hacer uncurso de interpretación; ahora, si los tengo, me voy con losamigos de fiesta a Ibiza, o a ver a mi madre y a mis sobrinos aBenicàssim. Las prioridades han cambiado.
{ LA SERIE EN EL CORREDOR DE LA MUERTE ESTÁ
DISPONIBLE EN MOVISTAR+. LEE LA ENTREVISTA
COMPLETA EN SHANGAY.COM }

La repercusión mediática no
cambia lo que has vivido
antes, no borra las cosas

bonitas que has
experimentado

“

JERSEY JUST CAVALLIPANTALÓN EMPORIO ARMANIBOTAS PANAMA JACKRELOJ Y ANILLO CARTIER
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Decía Federico García Lorca que “solo el mis-terio nos hace vivir. Cada minuto, cada per-sona, cada actitud puede ser el germen deuna obra dramática”. Una frase –y un personaje– su-ficientemente inspiradora como para que Manolihaya decidido abrir una puerta desconocida por laque se colará el nuevo y único Immersive Clandestine
Show de la noche madrileña. “Lorca es uno de los
mejores dramaturgos que ha dado este país. Ma-
drid semerece que le recordemos, su Granada es
una de las cunas del flamenco y La Casa de Ber-
narda Alba funciona a la perfección como un
lienzo donde el espectador crea su historia”, ex-plica la gran artífice de Tacones Manoli, que decidióponerle ese sobrenombre a su idea creativa porque
“se me quedaba soso solo con mi nombre, y los
oficios son firma de la casa; Medias Puri, Uñas
Chung Lee... ¿Por qué no Tacones Manoli? Es co-
secha mía”.Así, queda claro que detrás de esta locura vuelvea aparecer la promotora LetsGo, pionera en introdu-cir en nuestro país los espectáculosmás novedosos yexperiencias sensoriales que vanmuchomás allá delclásico ocio. Sin embargo, Manoli se apresura en acla-rar la diferencia entre su ‘negocio’ y los de sus pre-decesoras. “Solo comparten la extravagancia y la
clandestinidad, pero Medias Puri y Uñas Chung
Lee son discotecas, y TaconesManoli es una obra
inmersiva. Y aquí nunca debemos desvelar lo que
ocurre dentro, porque gran parte de la experien-
cia viene por la sorpresa de lo que te espera”. Elproyecto cuenta además con el habitual equipo cre-ativo, encabezado por Felype de Lima, responsablede la dirección artística y la escenografía, y ManuelLiñán, coreógrafo de reconocido prestigio que, cu-riosamente, siempre ha reivindicado sobre el esce-nario que el tacón es de todos y para todos,independientemente del género, condición sexual odisciplina. YManoli está completamente de acuerdo:
“El taconeo es flamenco, es ritmo, es arte; y si nos
ponemos reivindicativos, el zapato de tacón es si-
nónimo de mujer, de poder, de seducción, de
paso seguro… ¿Hay algo más potente que la
mujer?”.A través de una original campaña en las redes so-ciales hemos descubierto que Puri, cuya alma de em-presaria le había empujado a montar un nuevonegocio visto el éxito de su mercería, confió en Ma-noli como ideóloga, y ambas mantienen un piquesano que esta se apresura en aclarar: “No es rivali-
dad, es que no nos hemos puesto de acuerdo en
este proyecto”. Y añade, para tranquilidad de los cu-riosos, que “ante todo, Puri es mi ‘prima’, y siem-

Un nuevo show clandestino llega a la ciudad. Pero esta vez, el lorquiano Ta-
cones Manoli revolucionará lo visto hasta ahora en Medias Puri y Uñas

Chung Lee. Su alma máter nos cuenta... hasta donde puede.
ENTREVISTA JOAQUÍN GASCA FOTOS SANDRA VIJANDI
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ESPECTÁCULO

[ EN PORTADA ]

“TACONES MANOLI”

LA NOCHE
MADRILEÑA SE

PONE FLAMENCA



pre le agradeceré que haya confiado en mí. Por-
que yo soy una artista y no puedo hacer todo lo
que me ordenen sin cuestionar las cosas”. Sin irmás lejos, confiesa que fue Puri quien le recomendósu nombre artístico. “Me lo puso cuando bailába-
mos juntas hace años, nuestra amistad viene de
lejos. Soy pasional, flamenca y muy testaruda;
precisamente por eso, y por la confianza que
tengo con Puri, me he permitido influir tanto en
el nuevo local. Algún día me lo perdonará... ¡Te
quiero, amiga!”.Tacones Manoli será un viaje lorquiano hasta eluniverso de uno de los grandes escritores de nues-tra historia a través de los biza-rros personajes de La Casa de
Bernarda Alba y que, como men-cionaba Manoli en las primeras lí-neas de este reportaje, tendrá enel flamenco su protagonista abso-luto. “El flamenco es lo más
grande que hay. Porque a pesar
de ser un género musical muy
conservador, está en continua
renovación, como ya demostra-
ron en su día Camarón (o más
recientemente, Rosalía), y ahí
hay un filón. Eso lo sabe Puri y
lo sé yo”. Y todo ello tambiéntiene un motivo sentimental. “Es
que conocí a Puri gracias al fla-
menco. Ahora es empresaria y
mira por sus negocios, pero mi
comadre es una artista, y nues-
tra amistad se forjó en los ta-
blaos. De hecho, mira…
Llevábamos años sin vernos, ¿y
dónde nos reencontramos? ¡En
un tablao!”.Como no podía ser de otramanera, el luto será elpunto de partida, aunque tratado desde una pers-pectiva tan original como surrealista, que caracterizauna sociedad tradicional religiosa, fanática e íntima(bien se aprecia en el material gráfico, donde nos en-contramos desde unamujer con peineta y alhajas cla-vando la mandíbula en una pata de jamón hasta ungitano medio desnudo con arnés, comiendo un ten-táculo de pulpo). Tacones Manoli combinará baile,canto, música y teatro gestual e inmersivo. Y en esteúltimo concepto conviene detenerse un poco más,aunque sin desvelar ningún elemento de más: “Es
algo que hay que vivir para entenderlo. Un show
inmersivo, o al menos nuestro show, es una ex-
periencia teatral en la que el espectador no es un

sujeto pasivo que ve un espectáculo desde una
butaca, sino que forma parte de él, elige su pro-
pia experiencia. Nunca será la misma, ni la
misma que la de su acompañante… Y eso es todo
lo que puedo contar por ahora”, explica entusias-mada. En esta ocasión, el director de LetsGo, IñakiFernández, ha tomado como referencia experienciasteatrales inmersivas a puerta cerrada de renombreinternacional, como Sleep No More, que triunfa enNueva York y Shanghái, adaptándolas a su estilo ca-racterístico.Intentamos sonsacar aManoli más detalles, perose resiste. Nos filtra que la fecha de inauguraciónserá el próximo 26 de septiem-bre, pero ni rastro de la localiza-ción; un palacio antiguo en elcentro de la capital de ubicaciónsecreta, “construido durante la

EdadMedia, conmucha histo-
ria y cuenta con tres plantas y
varias salas que actúan como
hilo conductor, merece la
pena venir solo por verlo”.También confiesa que al entrarrecibirá a los asistentes con lin-ternas para que puedan desen-volverse en la oscuridad, ymáscaras venecianas al estilo
Eyes Wide Shut.Por último, nos recomiendaencarecidamente que dejemosfluir la noche, y nos separemosde nuestro grupo para recorrerel edificio sin ataduras. Y es quehabrá entre ocho y diez actua-ciones simultáneas por todo elespacio, incluso un momento donde entraremos enuna cocina ficticia, y nos sentaremos en la mesa conlos artistas, pero no dejarán de actuar en ningúnmo-mento. Una maravillosa vuelta de tuerca que ejem-plifica lo bien que le sienta ese aire clandestino aMadrid, una tendencia en auge que a Manoli le entu-siasma. “Es que cada vez somos más neoyorqui-

nos, ¿no? La conclusión que saco en claro es que
Madrid quiere que la sorprendan, y lo vamos a
hacer; es una ciudad con mucha vida y mucho
ocio, pero hoy en día toda la información está al
alcance de un clic en Internet, por eso un poco de
intriga siempre es bien recibida”. Larga vida aMa-noli, a la intriga y a sus tacones.
{ MÁS INFORMACIÓN Y VENTA DE ENTRADAS
EN TACONESMANOLI.COM }
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TACONES MANOLI ES
UNA OBRA INMERSIVA,

NUNCA DEBEMOS
DESVELAR LO QUE
OCURRE DENTRO, ES
UNA SORPRESA

““





21/09
Gay Day

Un día para celebrar la diversidad
familiar en el Parque de Atraccio-
nes de Madrid. Actuarán Famous y

Ricky Merino, entre otros.

‘CUERNAVACA’
El 4 de octubre se estrena la
ópera prima de Alejandro
Andrade, una íntima y delicada
película en la que Carmen Maura
interpreta a la abuela del
protagonista.

‘LA
LLAMADA’
ESTÁ EN EL
TEATRO

POLIORAMA DE
BARCELONA
HASTA EL 29

DE
SEPTIEMBRE

‘NO MÁS
BESOS’Se ha estrenado en el Tea-

tro Lara de Madrid la pri-mera adaptación enespañol de esta exitosaobra que habla de la iden-tidad sexual y latolerancia.

REGINA &
CELESTE
recoge las
cartas privadas
entre Regina y
Celeste (Mauri
antes de su
transición), en
donde aparecen
temas como la
disforia de
género.

MASTODONTE
Asier Exteandia y Enrico Barbaro no paran con
su original proyecto. Los días 14 y 15 de septiem-
bre actúan en el Teatro Español de Madrid, y si-
guen de gira todo el otoño.

‘FESTIVAL ÚNICOS’
LA NOCHE DEL 23 DE SEPTIEMBRE,
EN EL TEATRO REAL DE MADRID
TENDRÁ LUGAR UNA VELADA MUY
ESPECIAL CON DUETOS ENTRE

ARTISTAS ESPAÑOLAS Y
ARGENTINAS COMO MARTA SÁN-
CHEZ, PASTORA SOLER, TINI,
VANESA MARTÍN, BEBE O LALI.

CUMPLE 5 AÑOS
UN LOCAL

IMPRESCINDIBLE
DE CHUECA,
BARANOA

(C/PELAYO, 31). LA
EXCUSA PERFECTA

PARA PASAR
CUALQUIER NOCHE

A CELEBRARLO.
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SEPT IEMBRE

LGTBIMETRO
Estas son las recomendaciones más LGTBIfriendly

de nuestra agenda de este mes.

RENAISSANCE
TOUR

El 2 de octubre arranca en Madrid la esperadí-
sima gira conmemorativa de los primeros 25
años de carrera deMónica Naranjo. Cuatro

únicas fechas ineludibles para sus fans.

HASTA EL

29/09
puedes visitar la retrospectiva

30 AÑOS EN MADRID,
en el Centro Cultural Casa de
Vacas de Madrid, del artista

DAVID PAQUET



SHANGAY: ¿Qué pensaste cuando te propusieron
debutar en el CDN?
ANGY FERNÁNDEZ: Como llevo muchos años, meplanteé dejar La llamada para aceptar este proyecto,porque aunque sigo disfrutando, necesito crecer. Alfinal puedo compaginarlas, así que fui a por ello. Por-que La llamada es una oda a la libertad que me vienemuy bien. Javi Calvo siempre se ríe de mí; nos cono-cemos desde los dieciséis años, y me dice: “Tú no eresnada ‘lo hacemos y ya vemos’, suerte que eso está den-tro de ti aunque tú no lo sepas” [risas]. Así que ahora,con que tenga un rato libre por las tardes para poderestar con mis perros, yo feliz.
S: ¿Cómo has ido cogiendo seguridad en ti misma?
A.F: Yendo a la psicóloga [risas]. Y así estoy intentandosacar de mi interior toda esa mierda que nos imponela sociedad y la que me echo yo a mí misma: “No mehan cogido en este casting porque no soy guapa”, “Aese no me han llamado porque no valgo”... Estoy ha-ciendo un trabajo importante, y por eso son temas delos que se debe hablar en voz alta.
S: ¿Ser famosa ha sido una meta para ti en algún
momento?
A.F: No, lo fui sin querer. Primero hice Factor X, des-puésme llamaron para Física o Química, me proponenparticipar en la primera edición de Tu carame suena...He tenido la suerte de participar en proyectos que hanido muy bien, y quizá no supe aprovechar lo que meproporcionaron, pero es que no estaba mentalmentepreparada para lo que me trajo. Lo disfrutaba tantocomo lo sufría, porque ya estaba Twitter y ciertos co-mentariosme afectabanmucho... Ahora estoy aquí, enel Centro Dramático Nacional, una oportunidad queigual hace unos años, cuando estaba en la tele, y enprogramas como los que yo hice, no me habría sur-gido. Me alegra que ya no haya ese tipo de prejuicios.
S: ¿Te impresionó el primer día que llegaste al te-
atro María Guerrero a ensayar?
A.F:Me hizo gracia comprobar, una vezmás, una cosaqueme pasa mucho. Que voy a una sala a ver una fun-ción, y al cabo del tiempo me llaman para trabajar enella... Me pasó con Hoy no me puedo levantar; vine a lasala de la Princesa del María Guerrero a verMetálica,y de repente me llamaron para ofrecerme este pro-yecto. Es una sala pequeña y voy a tener al públicomuy cerca, así que estoy cagá, peromuy contenta; haymucho amor en este equipo, y eso se agradecemucho.
S: Es una de esas obras de las que no resulta fácil
resumir el argumento...
A.F: Es una locura. Imagínate: somos tres tías que tra-bajamos en el CNI (¡yo funcionaria del CNI!), y mi jefatiene un plan trazado del que yo nome enteromucho.Secun [de la Rosa] interpreta a un escritor al que no

le va bien, que ha inspirado ese plan secreto a partir deuna de sus obras. A partir de ahí, surgen temas muyactuales, a raíz de ese plan del que no puedo contarnada. Sí que habla de cuestiones como que para quelas cosas funcionen todos debemos ir a una, y eso esmuy aplicable en la vida.
S: Está muy bien plantear lo importante que es el
trabajo en equipo para conseguir avances, algo
aplicable a cualquier comunidad...
A.F: Sí, porque parece que se avanza en todos los sen-tidos pero luego ves que no siempre es así. Me alegraver que la mujeres artistas cada vez nos apoyamosmás entre nosotras. Y por ejemplo, en la comunidadLGTB, no entiendo cuando veo a gente del propio co-lectivo que critica a otros, en lugar de buscar que todoel mundo esté unido. Tenemos que estar todos a una,igual que los heteros tenemos que estar con vosotros,nunca al revés.
S: Recientemente utilizaste tus redes para hablar
de la depresión que has sufrido con absoluta na-
turalidad...
A.F: Y aparecieron haters que me decían que lo hicepara buscar fama. Lo último que buscaría es intentarganar dinero con eso. Yo busco contribuir a generarun debate que no resulte amarillista, porque muchospadecemos ansiedad y depresión, y hay que normali-zarlo. No nos puede dar vergüenza hablar de ello; almenos, a mí no me da. Mi madre, la pobre, sufría por-que tenía miedo de que, si lo contaba, tuviera proble-mas para encontrar trabajo. ¿Cuántos actores yactrices no habrán tenido depresión? Yo tendré misdías demierda, pero he salido adelante, y también haydías en los que soy muy feliz. Y fuera, Lady Gaga oMiley Cyrus han hablado de sus experiencias. Se hablade ello, se supera y se pasa a otra cosa. Por esome pa-rece tan importante la educación relacionada con lainteligencia emocional, para todos.
{ LA OBRA HOMBRES QUE ESCRIBEN EN
HABITACIONES PEQUEÑAS SE PUEDE VER DEL 9
DE OCTUBRE AL 17 DE NOVIEMBRE EN LA SALA
DE LA PRINCESA DEL TEATRO MARÍA
GUERRERO (C/TAMAYO Y BAUS, 4 · MADRID)
DEL CENTRO DRAMÁTICO NACIONAL }
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[ TEATRO ]

LA NUEVA AVENTURA DE
ANGY FERNÁNDEZ

Está en racha. A sus 29 años recién cumplidos, continúa encarnando a Susana Romero
en La llamada, y cuando acaba de terminar su participación en la serie Amar es para
siempre debuta en el Centro Dramático Nacional con la obra Hombres que escriben en

habitaciones pequeñas. Una aventura que de pequeña tiene poco.
ENTREVISTA AGUSTÍN GÓMEZ CASCALES FOTO MIGUELANGELFERNANDEZPHOTO.COM



COMIENZA
LA NUEVA TEMPORADA

DEL TEATRO REAL

DON CARLO
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ENGLISH NATIONAL 
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G i u s e p p e  Ve r d i

ESTRENO DE LA TEMPORADA
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En muy contadas ocasiones son noticia, básica-mente porque prefieren ser la voz que las cuen-te. Y en 2019, es un poco triste que cuando ocu-pan portadas, lo hagan por el hecho de ser abiertamen-te LGTBI, pero así es. En un mundo tan diverso y tole-rante como la televisión, los informativos mantienen unhermetismo bastante anacrónico, siguen faltando refe-rentes y sobrando algunos prejuicios. El espectadorquiere conocer la parte más humana del presentador,algo completamente lícito que incluso ayuda a generarconfianza. Y no está reñido con la credibilidad periodís-tica, su gran aval. Entonces, ¿por qué da la sensación deque el formato implica cierto encorsetamiento?A lo largo de estos años hemos entrevistado a pre-sentadores de informativos que se enorgullecen de serquienes son, algo que celebramos. “Creo que cada día
somos menos pudorosos, no voy a ir ocultando a
quién quiero y a quién no. Tenemos poco margen
para salirnos del guion, pero sería bueno que se
supiera”, explica Juan Carlos Roldán, de Canal Sur. Porsu parte, Oriol Nolis, de TVE, coincide en la necesidad deser visibles, y destaca que aún queda mucho camino porrecorrer: “Hace años que estoy casado con un hom-
bre y todo el mundo lo sabe. Te das cuenta de que
hay algo que no está del todo normalizado cuando a
la gente le sorprende”, nos contaba cuando protagoni-zó una portada de Shangay Style. Una de las causas parano salir del armario, como en otras profesiones, podríaser el miedo a las posibles consecuencias. “El miedo es
libre. No hay necesidad de hablar abiertamente,
pero tampoco la hay de ocultarlo. Se trata de vivirlo
con naturalidad, y si te preguntan, ser lo suficiente-
mente valiente y honesto”, cuenta Paloma del Río,cuyo relato es especialmente valioso por el hecho dededicarse a la información deportiva y ser mujer. Otroscomo Lluís Guilera (24h) y Toni Cruanyes (TV3), deci-dieron publicar una foto en redes con sus respectivasparejas anunciando que habían sido padres, todo unejemplo de naturalidad. La misma con la que MaríaCasado, presidenta de la Academia de Televisión, recibíaentre todas las felicitaciones por su nombramiento, lade su novia... Todos ellos decidieron ser más que unbusto parlante delante de una cámara, y se agradece.

[ SHANGAYPANTALLAS.24 ]

En un formato todavía falto de referentes abiertamente
LGTBI, es un gusto comprobar que ellos se ponen
delante de la cámara orgullosos de ser quienes son.

TEXTO JOAQUÍN GASCA

VISIBILIDADINFORMATIVA

COSMO

ENTRE HERMANOS
ANDA EL JUEGO

La segunda temporada de Harlots: Cortesanas nos dejó un escenario cargado de incógnitas y nue-
vas tramas que dejaba a sus seguidores ávidos de una tercera temporada, pero afortunadamente ya
está aquí. Una historia llena de poder, placer y sufrimiento sobre la prostitución en el Soho londinensedel siglo XVIII que contará, durante los ocho capítulos que dura esta nueva entrega en COSMO, con la
incorporación de un par de hermanos ambiciosos y problemáticos interpretados por los actores Ash
Hunter (The Secret Agent) y Alfie Allen (Juego de Tronos). Ambos alquilan juntos una taberna que
sirve como tapadera para sus negocios ilegales, con los que intentarán ganar notoriedad e influencia.
Pero en esta serie, todo tiene un alto precio, incluido el placer... Y seguiremos descubriéndolo a par-
tir del jueves 3 de octubre a las 22h, fecha en la que se emite el primer capítulo.

N E W S

MARÍA CASADO TONI CRUANYES

JUAN CARLOS ROLDÁN

PALOMA DEL RÍO LLUÍS GUILERA

ORIOL NOLIS

[ PA N TA L L A S ]



NO LO IMAGINES, HAZLO REALIDAD

¡EL CENTRO ESTÁ DE MODA!

Nos han bautizado como “El hotel de las bodas 
especiales” porque hacemos realidad vuestra 
boda tal como la habéis soñado, en un escenario 
especial con el servicio más completo y exclusivo. 

Os prometemos una boda diferente e inolvidable.

Os ofrecemos una propuesta culinaria elaborada 
por nuestros chefs pensada en gustar a todos 
vuestros invitados y un equipo con los mejores 
profesionales pendientes de vosotros. ¡Confi adnos 
vuestros sueños!

C/ San Bernardo, 1 - Madrid
Tel. 91 547 98 00
email: bodas@hotelsantodomingo.es
bodas.hotelsantodomingo.es

Ahora sí,
me caso en el centro.



La ganadora de OT 2017 ha tar-dado un año y medio en lanzarsu primer disco, Pero no pasa
nada. Una espera que se ha extendi-do más de lo que la industria –y lamayoría de sus compañeros de pro-grama– nos tienen acostumbrados.
“Es el tiempo que necesitaba”,explica Amaia. Esta es solo unamuestra de la libertad con la que lapamplonesa ha trabajado en la quesupone primera piedra de su caminoen la música. Un álbum que, ademásde su cuidada envoltura artística ouna atmósfera romántica y naíf queremite al pop indie español de los 90,cuenta con un poso del compromisosocial que Amaia ha defendido enmás de una ocasión.
SHANGAY: ¿Cómo te encuentras
una vez has lanzado el álbum?
AMAIA: Estoy bien, tengo muchasganas de ver qué le parece a la gente.Aunque los conciertos que estoydando para presentar las cancionesestán teniendo muy buena acogida.
S: ¿De dónde viene el peculiar títu-
lo que le has puesto?
A: Lo decidí cuando ya estaban lascanciones hechas, y tuve que darlemuchísimas vueltas. No quería quefuera el típico título, buscaba quefuese coherente con el disco y queme representara, y “pero no pasanada” es una frase que siempre digomuchísimo. Así que me pareció untítulo muy guay que iba con las can-ciones y pega bastante con la situa-ción...
S: Las letras del disco tienen un
marcado carácter naíf. ¿Es lo que
buscabas?
A: Cuando empecé a componer, eltipo de letra que me salía era ese, nolo pensaba mucho. Pero me gustamucho y es algo que me representa.
S: ¿Cómo crees que encajará este
sonido tan pop español clásico en
el panorama musical actual?
A: Puede pasar cualquier cosa. Yo notengo experiencias anteriores parapoder predecir lo que ocurrirá. Eltrabajo difícil ya está hecho, y a mí me gusta mucho.
S: ¿Te gustaría seguir desarrollando tu carrera por ese
sonido?
A: Este es mi primer disco, quiero seguir probando cosas, nome cierro a nada. Que haga esto ahora no significa que lo vayaa hacer siempre. Es una incógnita para mí.
S. ¿Cómo afrontas las posibles críticas negativas?
A: Soy consciente de que es imposible gustar a todo el mundo.Va a haber opiniones de todo tipo, y creo que es bueno que lashaya. Los comentarios negativos no me afectan, siempre suelorelativizarlo todo.
S: ¿Hay una intencionalidad en el orden de las canciones
dentro del álbum?
A: Sigue una coherencia musical. Cada canción cuenta una his-

toria, pero me fijé más en la música a la hora de ordenarlas.Sobre todo, tenía claro el principio y el final del disco.Comienza con Última vez, que es la canciónmás corta del discoy solo tiene guitarra y voz; y termina con Porque apareciste,otro tema bastante desnudo que cuenta con una línea de man-dolina que toca Roberto, de Los hermanos Cubero. Son las doscanciones que más se alejan del estilo pop, y me parecían unabuena forma de hacer el disco redondo.
S: La portada del disco ha sido una grata sorpresa. ¿Cómo
has cuidado el apartado artístico y visual?
A: Una de las cosas que tenía muy claras cuando empecé esteproceso era que quería cuidar muchísimo la imagen, tanto delos vídeos como de la portada. Quería que fuesen coherentesentre sí, que todo formara una unidad. La portada la he hecho

con Paloma Wool, una diseñadora yfotógrafa que me encanta.
S: Pero no pasa nada ha sido pro-
ducido por Santi Motorizado. ¿Qué
pasará con los temas que grabaste
con Raül Refree y que no están en
el álbum?
A: Con Refree fui a Nueva York parahacer varias sesiones de grabación,de las que salió Un nuevo lugar, yaunque esas canciones no están en eldisco, algunas cosas siguen ahí. Aúnno he pensado qué hacer con ellas,puede que algún día las recupere.
S: Eres un ejemplo de empodera-
miento, pero ¿cómo ves la realidad
de las mujeres en la música?
A: Creo que mujeres en la músicasiempre ha habido, y muy válidas; elproblema ha estado en la posiciónque han tenido dentro de la indus-tria. Los directivos siempre son hom-bres. Todos los jefes o directores defestivales que he conocido han sidohombres, y entre los músicos es rarover a mujeres… Parece que a nivelimagen están cambiando las cosas,pero por detrás es evidente quequeda mucho por hacer.
S: ¿Sientes el compromiso de utili-
zar tu influencia para defender
causas importantes?
A: Depende de lo que sea. Hay temasque me tocan, como el feminismo, ytiene sentido que me pronuncie.Pero hay otros sobre los que noestoy muy informada. Todo lo quedigo tiene repercusión, y me damiedo hablar de algunos temas porsi meto la mata.

S: ¿Qué opinas del auge de ideologías de extrema derecha
y LGTBIfóbicas?
A: Me parece lamentable que esté ocurriendo, porque se haavanzado mucho en cuanto a derechos, y ahora parece quedamos pasos atrás. Es algo que me indigna bastante. Me creamucha impotencia, imagino que como a todos, porque al finalson ideas que vienen de gente que tiene mucho poder.
{ EL ÁLBUM PERO NO PASA NADA DE AMAIA ESTÁ EDI-
TADO POR UNIVERSAL MUSIC SPAIN. LEE LA ENTREVIS-
TA COMPLETA EN SHANGAY.COM }

[ M Ú S I C A ]

Es la autora de uno de los discos españoles más
esperados del año y, sin embargo, la pamplonesa no se
muestra nerviosa ante la repercusión que sin duda

tendrá el lanzamiento de Pero no pasa nada. Un trabajo
de pop clásico que supone una rara avis dentro del

panoramamusical actual.
ENTREVISTA DANIEL RÓDENAS

FOTO JOSEMA MATEOS

FEMENINO SINGULAR

[ SHANGAYMÚSICA.26 ]
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Dirección CDN
Ernesto Caballero

cdn.mcu.es
@centrodramatico

CENTRO
DRAMÁTICO
NACIONAL

27 Sep — 17 Nov 2019
Teatro María Guerrero

Producción Centro Dramático Nacional

De Bertolt Brecht
Traducción Miguel Sáenz
Versión y dirección Ernesto Caballero

QUE ESCRIBEN
EN HABITACIONES

HOMBRES

PEQUEÑAS

De Antonio Rojano
Dirección Víctor Conde

9 oct—17 nov 2019
Teatro María Guerrero
Sala de la Princesa

Coproducción: Centro Dramático Nacional, Entrecajas Producciones Teatrales, Avance Producciones y García-Pérez Producciones

entradasinaem.es
902 22 49 49
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MADRE CORAJE
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De lo oscuro de la noche a un divertidomar de colores.Así se podrían definir los cuatro años que han pasa-do desde que Amaral publicara en 2015 Nocturnalhasta el día de hoy, cuando acaban de lanzar su nuevoálbum, Salto al color. Una pequeña metamorfosis que seplasma en las trece canciones que conforman este nuevo tra-bajo en el que, a pesar de mostrar una evolución sonorahacia ritmos más enérgicos influenciados por el baile y elmovimiento, mantienen la esencia tan característica del dúozaragozano.
SHANGAY: Después de tantos años, ¿cómo vivís el lanza-
miento de un nuevo disco?
EVA AMARAL: Experto no se es nunca. Se siguen pasandonervios por las ganas de mostrar a la gente lo que hemosestado haciendo durante estos años, lo que hemos estadococinando con tanto cariño.
S: ¿De dónde nace este Salto al color?
JUAN AGUIRRE: La música evoluciona, y tú evolucionas conella. Hay sonidos que tenemos incorporados en nuestroADN, pero también nos vamos entusiasmando cada día conpelículas, sonidos y ritmos nuevos... Si tuviera que hablar deun momento que supuso un shock para mí, fue cuandoempecé a ir a las sesiones de DJ que Eva hace junto a nuestroamigo Xavi Blanco. La música se disfruta así de una maneramás colectiva y más física. Es una especie de fiesta colectiva.
S: Estáis en un momento más festivo...
E.A: Estamos en un momento de disfrutar más de todo loque viene. Es verdad que, al pinchar, nuestras orejas se hanido abriendo a base de bailar. Hemos descubierto que lafuerza no está solo en un acorde de guitarra distorsionada,que es a lo que estábamos acostumbrados, también está enotros sonidos como la base, el bombo, en el bajo, en una per-cusión...
J.A: Poner el acento en la alegría de vivir no quiere decir quenos evadamos de la realidad. Ante un mundo desconcertan-te puedes tomar varias posturas: combatirlo y hacer letrasque tengan un punto de negritud, o darle la vuelta e intentarreírte de ello, ver un mundo en color.
S. ¿De dónde bebéis para seguir inspirándoos después
de más de veinte años?
E.A: Seguimos bebiendo de los que nos rodea, la familia, losamigos, de todo lo que escuchamos, de una película, un libroo de lo que vemos a través de las redes sociales. También nosinspiran las cosas que nos gustaría que fueran, lo que novemos, lo que no está sucediendo y nos gustaría que suce-diera. Incluso las pesadillas son una fuente de inspiración.
S: ¿Cómo vivís el hecho de formar parte de la banda
sonora de diferentes movimientos sociales?
E.A: Sentirte muy responsable de lo que estás haciendo tequita parte de libertad a la hora de hablar de todo lo que

quieras. Pero es verdad que en nuestras canciones nos gustadevolver esa sensación de formar parte de esta sociedad,sentimos que tenemos que hablar de las cosas que nos pre-ocupan. Luego también nos llevamos nuestros bajones cuan-do pasan cosas que no podemos evitar y que nos hacen per-der un poco la fe en el ser humano. Pero siempre hay otracosa en la balanza que te hace tirar para arriba.
S: Un ejemplo es Peces de colores, donde habláis del
colectivo trans...
E.A: En esta canción queríamos plasmar lo que siente unapersona que no se identifica con el género que se le atribuyede nacimiento. Desde el desconocimiento pensábamos quese encontraría dividida en dos partes, pero un día vimos enlas noticias el caso de Gabriel, un joven trans que luchabapara que se reconociera su nuevo nombre. Nos quedamospetrificados ante la entereza que tenía hablando a la cámara.Su madre decía que nadie le iba a impedir ser quien es, y lohacía con una rotundidad que nos hizo darnos cuenta de queestábamos equivocados en el enfoque de la canción. Unapersona trans no está dividida, está absolutamente segurade quién es.
S: Habéis mostrado vuestro compromiso con el colecti-
vo LGTBI en varias ocasiones. ¿Qué opináis del auge de
las ideologías LGTBIfóbicas?
J.A: Las voces involucionistas nos dan risa. Creo que en elmundo occidental esmuy difícil que ocurra un retroceso res-pecto al colectivo, porque es un terreno ganado. Pero tam-

bién sé que las cosas que se han ganado hay que defenderlas.A mí me preocupa más que los derechos LGTBI no se hayanextendido a todo el planeta. En muchos sitios siguen dándo-le hostias a la gente por besarse. Solemos ver la vida de unaformamuy ‘occidental-centrista’ y creemos que todo pasa enInglaterra, España, Estados Unidos... Pero el mundo es muygrande y la libertad individual, a cualquier nivel, siempreestá amenazada por un fanatismo que nace de instituciona-lizar las creencias o imponerlas sobre el individuo.
S: ¿Sois optimistas respecto a la resolución de estas pro-
blemáticas?
E.A: Lo que nos falta en general en la sociedad es mucho diá-logo entre las personas, hablar con la gente que no piensacomo tú, que suele ser difícil porque nos hemos acostum-brado a ver solo lo que nos gusta; pero es importante hacer-lo porque se podrían cambiar muchas posiciones.
J.A: Yo no quiero hablar con alguien que no respeta a losdemás...
E.A: Pero para que esa persona empiece a respetar a losdemás, tendrá que hablar contigo.
{ EL ÁLBUM SALTO AL COLOR DE AMARAL ESTÁ EDI-
TADO POR DISCOS ANTÁRTIDA Y SONY MUSIC SPAIN.
LEE LA ENTREVISTA COMPLETA EN SHANGAY.COM }

[ SHANGAYMÚSICA.28 ]

[ M Ú S I C A ]

AMARAL:
LAS VOCES

INVOLUCIONISTAS
NOS DAN RISA

En su nuevo álbum, el octavo en su carrera, el dúo zaragozano no solo ha
dado un “salto al color”, se ha sumergido de lleno en unmar de nuevos
sonidos inspirados por el baile y la fiesta. Un paso más en el que no han
dejado de lado su compromiso social, su apoyo al colectivo LGTBI y ese
característico estilo que les mantiene en la primera línea de la música.

ENTREVISTA DANIEL RÓDENAS

“
“





[ SHANGAYMÚSICA.30 ]

Little Simz tiene fama de reservada, ella mismalo ha afirmado en numerosas entrevistas, enlas que suele decir que le cuesta mucho abrirsecuando las da. Cuando nos coge el teléfono a noso-tros lo hace con un tono de voz de lo más dulce.
“Estoy sobrepasada por la buena acogida que ha
tenido el disco”, confiesa. “Procuro no pensarlo
demasiado, pero es muy gratificante comprobar
que hay tanta gente que disfruta con mi música
tanto como yo. Nome puedo quejar”. En Grey Area,por gratificante que fuese para ella grabarlo, se sien-te cierto dolor en algunos momentos, y es que para labritánica de origen nigeriano sacar a la luz todo loque siente por dentro también esmotivo de felicidad.
“En el disco hay dolor, sí, y frustración. Y todo
tipo de recuerdos y experiencias plasmados,
positivos o no. Cuando compongo saco todo lo
que llevo dentro; pero no quería que fuese un
disco excesivamente oscuro, así que aposté por
esa zona gris, por cierto equilibrio”, dice riendo.Llama la atención que una artista tan joven, queen 2015 debutó a lo grande con A Curious Tale Of
Trials + Persons, reflexione como lo hace en su nuevoálbum sobre el dolor que causa vivir; y lo hace conletras afiladas y, en ocasiones, sí, dolorosas. ¿A los 25,y con éxito, le resulta tan duro el día a día? “Soy así,
no lo puedo evitar. Me siento en ocasiones muy
expuesta, y no es fácil. Cuando no puedo compar-
tir de otra manera lo que siento, lo convierto en
canción”. Asegura que desde pequeña encontró en lacomposición la manera de sentirse mejor cuando nopasaba por un buenmomento. “Componer letras ha
sido siempre liberador para mí. Porque soy una
persona introspectiva, y no siempre he sabido
compartir con gente a mi alrededor lo que sien-
to”.Eso sí, se sube a un escenario o graba un vídeo ysuele aparecer fiera como ella sola. “Es queme subo
a un escenario y me siento imbatible, empodera-
da”, explica. “Amo la música más que cualquier
otra cosa, y creo que se nota cuando tengo al
público delante”. Tanto Grey Area como sus concier-

tos le permiten mostrar también queno solo le gusta el rap, que sus gustosson muy variados. “Trabajando con
mi productor Inflo en el estudio
nos propusimos plasmar esa ver-
satilidad. No es fácil hacerlo, por-
que implica un esfuerzo extra,
pero cuando lo logras el resultado
es mágico”.Dice que es muy importante paraella estar rodeada de la gente ade-cuada, que le mantenga con los pies en el suelo. Noquerría por nada del mundo perder el contacto consu realidad por culpa del éxito. “Nunca me verás
tener un arranque de diva”, asegura entre risas.
“Siempre busco ser lo más justa posible, y obvia-
mente trato a la gente ami alrededor de lamisma
manera que quiero que me traten a mí”. Hay unacosa que no le gusta que le llamen: ‘rapera femenina’.Etiquetas como esa sí le pueden hacer perder porunos momento su habitual compostura. ¿Y eso?
“Porque soy artista, sin más. Me parece que eti-
quetas como esas te limitan, y pueden lograr que
haya personas que, por ese motivo, no se acer-
quen a tu música”. Tiene sentido. “Si escuchas mi
álbum, compruebas lo variadas que son mis
influencias, que toco distintos géneros. Si escu-
chas que soy una ‘rapera femenina’ y ese rollo no
te va, seguramente no prestes atención a lo que
hago, aunque quizá podría gustarte... Todas las
etiquetas limitan, y ninguna encaja con mi ambi-

ción. Eso sí, que haya artistas
que se definen como ‘raperas
femeninas’ me parece muy res-
petable, si es así como se sien-
ten”.En un universo como el de lamúsica actual, en el que son muje-res las artistas que más destacan,no le preocupa que tengan queseguir luchando por su visibilidad,porque está más que dispuesta abatallar lo que haga falta para lograr un respeto cadavez mayor. “Admiro a tantas mujeres que todas

me inspiran y me hacen sentir que esta lucha
merece la pena. Desde mi madre a mis primas,
pasando por Michelle Obama o Lauryn Hill”, afir-ma. “Para mí, lo primero es seguir ordenando mi
cabeza, que no es fácil”, dice entre risas. “Y seguir
acumulando experiencias. He conocido a gente
buena y mala, y de toda se aprende. No pretendo
ser ejemplo para nadie; primero tengo que tener
claro quién soy en realidad, como le pasa a todo
el mundo. Ante todo, lo que quiero es ser una
buena persona”.
{ EL ÁLBUM GREY AREA DE LITTLE SIMZ ESTÁ
EDITADO POR 101 MUSIC/AWAL/EVERLAS-
TING. LEE LA ENTREVISTA COMPLETA
EN SHANGAY.COM }

[ M Ú S I C A ]

LITTLE SIMZ
TODO

EN
ORDEN

Su tercer disco, Grey Area, es candidato al premio
Mercury a mejor álbum británico del año. Con su
voz distorsionada y su actitud desafiante, Little
Simz te atrapa. Como su disco, que la confirma, a
sus 25 años, como una de las artistas de música

urbana más creativas del momento.
ENTREVISTA AGUSTÍN G. CASCALES

“NUNCA ME
VERÁS TENER
UN ARRANQUE

DE DIVA

“
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DIVERSIDAD URBANA
LATINA

LA COLORIDA VISIÓNDEL TRAP DE KHEA
Sus números son de infarto. Con solo 19 años, el argentinoKhea (Ivo Alfredo Thomas Sereu) se ha convertido en uno delos mayores exponentes del trap latino. La revolución que haprovocado la música urbana en español la está viviendo justo cuan-do su carrera despega a lo grande a nivel internacional, y cuandonos encontramos parece que lo asume con naturalidad. Se agrade-ce su cercanía en las distancia cortas, no tan habitual en el univer-so trapero. Curiosamente, ojea un ejemplar de Shangay y lee unanoticia de Chocolate Remix, con la que comparte página. Se intere-sa por su discurso y su aproximación al reguetón. “Qué bueno ver
tantas mujeres ahora en la música urbana. Hasta ahora pare-
cía que en el reguetón, el trap o el rap solo había hombres; qué
bien que ahora ellas lleguen diciendo ‘aquí estamos y tenemos
poder y personalidad para hacer propia esta música”. ¿Tiene
sus favoritas? “Cazzu, Paloma Mami y, claro, Rosalía”.Está orgulloso de sentirse autosuficiente –aunque recalca que cuenta con un equipo decolaboradores cada vez mayor–. “Los temas, la vibra, mi imagen, los vídeos... todo es
mío. Y creo que la gente ve que lo hago es genuino”. La lista de singles que ha ido publi-cando en los dos últimos años es extensa. Pero Loca se ha convertido, hasta el momento, ensu buque insignia. Publicada originalmente en noviembre de 2017 (junto a Cazzu y Duki), alos pocos meses recibe la noticia de que a Bad Bunny le gustaría colaborar en un remix. “Me
resultó increíble, por lo sorprendente que me parecía ya que conociese mi canción”.Incluso sintió que había conexión estética entre ellos, porque a Khea no le gustan precisa-mente los convencionalismos ni pasar desapercibido. “En la escena trapera argentina nos
gusta mucho el color”, asegura. “Para mí el trap es un género para romper las normas
y no dejarte llevar por lo que te dicen que debes hacer. Eso es lo que quiero transmi-
tir”.
{ EL SINGLE HITBOY DE KHEA ESTÁ DISPONIBLE EN TODAS LAS PLATAFORMAS. LEE
LA ENTREVISTA COMPLETA EN SHANGAY.COM }

EL COMBATIVOREGUETÓN LÉSBICODE CHOCOLATE REMIX
Su propuesta musical une diversión, subversión y activismocon gran originalidad. Chocolate Remix es una luchadoraorgullosa que no solo busca hacerte bailar y perrear. “La his-
toria siempre ha estado comandada por varones heterosexua-
les, y quienes hemos quedado segregados tenemos que formu-
lar nuestras estrategias para empoderarnos y crear una socie-
dad más justa”, afirma. Su estrategia de coger el reguetón y darlela vuelta a los mensajes transmitidos tradicionalmente le ha permi-tido lograr un importante eco a nivel internacional. “Cuando
empecé hace seis años apenas había referentes femeninos en
el reguetón. Faltaban voces en el género de disidentes sexua-
les”.Sigue habiendo una alarmante escasez de artistas lésbicas visi-bles, y Chocolate Remix lo atribuye a tantos y tantos años de opresión. “Necesitamos repre-

sentación, y crear nuevos espacios para nosotras. Y para eso estoy aquí”. Recuerda que,al principio de su carrera, cuando decidió apostar por el reguetón como vehículo de su dis-curso reivindicativo y empoderador, recibió reacciones de todo tipo. “Hubo quien no
entendía que hiciese lo que ellos entendían que era propio de un macho tradicional”.En cierto modo, comenzó parodiando al reguetonero típico, y no se cortaba –sigue sin hacer-lo– a la hora de objetivizar a las mujeres en sus vídeos, aunque desde un lugar distinto alhabitual. “Cuando se puso demoda el término ‘empoderamiento’ fue cuandomás gente
me empezó a respetar, porque ya era algo que molaba”, dice entre risas. También ironi-za en sus letras sobre tópicos lésbicos como el de que todas son, o deben ser, camioneras.
“Me gusta utilizar el humor para despertar reacciones inesperadas en quien me oye.
Todos esos tópicos son parte de nuestra identidad y nuestra historia, pero nuestras
identidades van cambiando, y eso hay que reflejarlo”.
{ EL SINGLE TE DIJE QUE NO DE CHOCOLATE REMIX ESTÁ DISPONIBLE EN TODAS
LAS PLATAFORMAS. LEE LA ENTREVISTA COMPLETA EN SHANGAY.COM }

La revolución urbana en español es imparable. Y cada vez más diversa. Por
eso hay que agradecer que visiten nuestro país artistas tan distintos como
el trapero –hetero– Khea y la reguetonera –lesbiana– Chocolate Remix.
Ambos argentinos, un nexo en común junto a su pasión por la música.

ENTREVISTAS AGUSTÍN G. CASCALES
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La artista argentina
Romina Bernardo

se hace llamar,
cuando graba y se
sube al escenario,
Chocolate Remix.

Dado que hace
principalmente
reguetón, y que

ella es
abiertamente
lesbiana, a su

género se le ha
adjudicado una

etiqueta obvia, la
de ‘reguetón

lésbico’. Y ella la
defiende orgullosa.

⌃

Se forjó en las
peleas de gallos y
ha sabido lo que es
tener un megaéxito
con Loca, cuyo
remix con Bad
Bunny le ha
convertido en una
revelación a tener
muy en cuenta en
el universo del
trap. Ahora está
intentado dar
forma a la carrera
que tiene por
delante, y de la que
quiere controlar
hasta el último
detalle.

⌃





GÉNEROS
FLUIDOS

Cuánto hay que celebrar que los
géneros musicales estén cada vez más
fusionados y nadie se rasgue las vestidu-
ras por ello. Y qué bien que las etiquetas
cada vez determinen menos, las que
supuestamente definen a artistas tanto
por la música que hacen como su género e
identidad. A mí me hace muy feliz que, a
día de hoy, a un público masivo le dé igual
si Sam Smith es esto o aquello. Y qué
importante es que el intérprete de Stay
With Me, al que parecían haber forzado a
ejercer de por vida de intérprete de soft
soul apto para todos los públicos, se haya
revelado y no tenga ningún reparo en
mostrarse tal cual es. Resultaba muy evi-
dente que de cara a su segundo disco le
habían obligado a adelgazar de un modo
extremo, y a perpetuar la fórmula que le
hizo vender millones de su debut y con-
vertirse en referente para un público pijo
que solo busca complacencia ausente de
riesgo. How Do You Sleep? ha supuesto una
revelación, y una demostración de orgullo
y autoaceptación –y elogio de la pluma–
que va más allá de una mera canción pop.
Un nuevo recordatorio de que el pop es un
género que, a día de hoy, se muestra com-
bativo y reivindicativo. Me centro en este
caso en artistas masculinos porque suelen
ser los menos visibles cuando apuestan
por un discurso aparentemente destinado
a una minoría. A mí me hizo mucho bien
de pequeño admirar a Boy George, artista
masivo donde los hubiera, que obviaba las
fronteras entre géneros y no entendía la
necesidad de crear una barrera entre mas-
culinidad y feminidad. Hoy día, son cada
vez más quienes actúan así, y se convier-
ten –buscado o no– en ejemplos de actua-
ción. Que un rapero como Lil Nas X haya
salido recientemente del armario en el
momento más dulce de su incipiente
carrera es de un valor encomiable. Que
Kiddy Smile presuma de hechuras chubby
sin preocuparle las medidas normativas
que se presuponen en un artista cool dice
mucho de su seguridad, contagiosa. Que
aquí Putochinomaricón o King Jedet mues-
tren continuamente, con canciones y
hechos, el empeño permanente en luchar
contra cualquier tipo de discriminación da
esperanzas. Que Mykki Blanco o
Serpentwithfeet compartan su ocasional
fragilidad a través de su arte les hace más
fuertes de lo que quizá creen. Por suerte,
este espacio se queda pequeño para todos
los ejemplos que se me ocurren.

INTO THE GROOVEPOR AGUSTÍN G. CASCALES@agusgcascales
TOP
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KINDNESS“SOMETHINGLIKE A WAR”
(FEMALE ENERGY/EVERLASTING)Curiosa la decisión deAdam Bainbridge, trascinco años de silencio, deapostar por un álbum queen cierto modo resultainmovilista de principio afin. Más que nada porquees todo un ejercicio de acti-vismo encubierto en el queaboga por la igualdad. Ensu apuesta por una combi-nación de electrónica ysoul con un espíritu orgá-nico, en ocasiones le faltaprecisamente algo de almaal resultado, a pesar de susbuenas intenciones. Con unposo de r’n’b noventero,que nunca falta en su músi-ca, colaboraciones comolas de Robyn (a la que no lesaca todo el partido) oBahamadia, y un ocasionaldeje jazzy que lastra cier-tos temas, cuando mejorsuena Something Like A

War es cuando el upliftingdeep house se impone,como en Raise Up.
A.G.C.

BAT FOR
LASHES“LOST GIRLS”
(AWAL/EVERLASTING)De primeras nunca habrí-amos esperado un álbumtan aparentemente livianoy juguetón de Bat ForLashes, pero esa es laprincipal sorpresa de estefascinante Lost Girls. Estaaplicada alumna de KateBush se ha volcado en lainspiración ochentera dela música y el cine quemama y ha desarrolladouna nueva manera deplasmar la melancolía quetanto le inspira. El resulta-do es su álbum más direc-to, sin que ello impliqueque su música haya perdi-do capacidad de evoca-ción. The Hunger o So

Good son las únicas can-ciones que encajarían endiscos anteriores suyos.Porque la funky Feel For
You, que podría haber pro-ducido Nile Rodgers,desde luego no. El conjun-to, tan retro como redon-do.

A.G.C.

YUNG BEEF“PERREO DE LAMUERTE 2”
(LA VENDICIÓN)Arranca tan fuerte estamixtape de Yung Beef–qué grande es la Intro al

perreo– que resulta impo-sible no caer rendidodesde el principio a susencantos. Y, ojo, a los desus muchos invitados yamigos, que contribuyen aencumbrar al firmante delproyecto como peculiarmaestro del perreo. “Hayque acabar con el abusoperreando”, afirmaFernando Yung Beef en
Articuno, donde le acom-paña Albany. Y aquí ofrecenumerosas razones depeso para seguir sus pala-bras al pie de la letra. Unavez más, su especial quí-mica con La Zowi haceque Luna llena sea uno desus momentos destacados.Viendo lo en serio que setoman el perreo todos losque aquí participan, tecuesta creer que aún hayaquien no lo haga.

A.G.C.

LANA DEL
REY“NFR!”

(INTERSCOPE/UNIVERSAL)Una vez dominadas suscapacidades como croo-ner, en su quinto álbumpuede presumir de dar unpaso en firme como coau-tora. Su colección mássólida de canciones incor-pora un buen número deentradas memorables a sufuturo ‘best of’, como
California y Venice Bitch.Sorprende su cada vezmayor alejamiento de lospatrones pop, y la deman-da de atención que exige,con no pocas cancionespor encima de los cincominutos. Atrevido pero, eneste caso, acertado.Porque Norman Fucking
Rockwell! termina conver-tido en un estado mental,más que en un disco aluso. Merece la pena aden-trarse en él con tiempo ypaciencia, aunque el finalpesa un poco el exceso decanciones.

A.G.C.

CHARLI XCX“CHARLI”
(ASYLUM/WARNER MUSIC)Lo que Madonna fue para una generación o dos, lo es Charlipara la millennial y la que no lo es tanto. Es una diva visiona-ria, cibernética, inquieta y autosuficiente que a estas alturaspoco tiene que demostrar. Aunque lo hace, porque con estetercer álbum –entre el irregular Sucker (2013) publicó brillan-tes mixtapes, Number 1 Angel y Pop 2– confirma que su visióndel pop, más que futurista, representa la del presente másinmediato. Pocas artistas, compositoras y productoras tienensu capacidad de networking, y aquí lo vuelve a demostrarsobradamente. Lo más destacable es que ningún colaboradorle hace sombra. Más bien, se introducen en su universo y seabandonan a su manera de concebir el pop, casi siempre eufó-rica. Charli es un álbum sin filtros, que respira libertad, perotambién irregularidad (Silver Cross es una canción que ya hahecho muchas veces). Las chispas de genio son inmensas en laenérgica Click, y sus colaboraciones con Troye Sivan yChristine and The Queens, las más sugerentes con diferencia.Y como no puede parar de descolocar, incluye cortes de ruptu-ra como la balada ochentera I Don’t Wanna Know o White

Mercedes, medio tiempo en el que demuestra que, si quisiera,podría jugar al juego mainstream con armas tradicionales.
A.G.C.
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TOVE LO FEAT.
KYLIE MINOGUE

“REALLY DON’T LIKE U”Electropop atemporal para unencuentro de dos grandes.
1

MEGAN THEE
STALLION

“HOT GIRL SUMMER”Va a seguir dando mucha gue-rra en otoño este super bop.
2

FKA TWIGS
“HOLY TERRAIN”La mejor FKA twigs vuelve abrillar con un tema repleto decapas a descubrir.

3

YUNG BEEF Y
LA ZOWI

“EMPEZAR DE 0”El más sugerente dúo patriodesde Antes de morirme.
4

NORMANI
“MOTIVATION”Inspirado guiño al r’n’b 90’s.Aunque ojalá el tema entraratan bien como el vídeo.

5

RÓISÍN MURPHY
“INCAPABLE”Pedazo de remix discohouserose han marcado Dimitri FromParis & Aeroplane.

6

MISSY ELLIOTT
“THROW IT BACK”Su EP Iconology sabe a poco,pero este single está a la altu-ra de sus clásicos.

7

MAHMOOD
“BARRIO”Casi iguala en sensualidadcanalla a Soldi, y es otro pasoen firme del italiano.

8

BROOKE CANDY
“DRIP”Junto a Eryka Jayne se marcasu mejor single en muchotiempo, ideal para perrearlo.
9

PET SHOP BOYS &
YEARS & YEARS

“DREAMLAND”Vuelven a sonar 100% a PSB yanticipa su próximo álbum.
10
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Si en su primer libro, Anticlímax, mostró sus inseguridades y frus-traciones relacionadas con el sexo, en el segundo, Nueva York de
un plumazo, ha querido defender la promiscuidad como vía deliberación sexual, tal y como él lo ha vivido –lo vive–. Y propone el rela-to de su vida allí a través de los amantes y experiencias que más hue-lla le han dejado hasta el momento.

SHANGAY: ¿Por qué decidiste novelar tu historia en vez de publi-
carla en forma de diario personal?
MATEO SANCHO: Está basada en hechos reales, pero me apetecía uti-lizar la fantasía. Soy periodista, pero me apetecía salirme de lo factual.Empecé a jugar conmigo mismo; como Sara Montiel, que una vez quecontaba ciertas cosas parecía que eran reales, pero no [risas]. Tambiénpor pudor; tengo cierta tendencia exhibicionista, pero comprendo quealgunos de los amantes de los que hablo en el libro, no. Cuando tú creasno te pones límites, y he sido muy transparente, pero en ningún casohe pretendido ridiculizar a nadie.
S: ¿Tienes tan buena memoria como da a entender el libro?
M.S: La tengo, sí. Y los primeros años en Nueva York fueron muy vívi-dos. Supusieron una nueva desarmarización, aunque en España estabatotalmente fuera del armario. Había dejado de escribir, y tenía queestudiar para mi máster, pero no me concentraba ni a tiros; necesitabahacer algo que sentía que se me daba bien, y me puse compulsivamen-te a hacer una lista de mis amantes, para ver cuáles daban juego.Cambié los nombres de algunos, y los organicé alfabéticamente. A lavez, quería contar mi historia como emigrante; ‘emigrante pijo’, por-que no tenía los problemas reales de muchas personas que emigran aEstados Unidos... Pero también tenía dramas que compartir a partir deldesgarro identitario que viví.
S: ¿Decidiste no usar tu nombre en la novela para reforzar que es
una ficción?
M.S: Sí. Por un momento pensé publicarla con seudónimo, pero al finallo que decidí fue utilizarlo para el personaje. Cambié el nombre parapoder mentir; porque la vida no es tan ágil. Utilicé el seudónimo queutilizaba muchas veces como periodista, Simón. Y ficcionarte a timismo es muy divertido. Además, sabemos que a la gente se llegamucho mejor desde la ficción. Tenemos ejemplos recientes, como
Dolor y gloria de Almodóvar.
S: ¿Han leído el libro tus padres?
M.S: Aún no. He hablado con ellos de cómo deben afrontarlo, porque,al fin y al cabo, a tus padres no les interesa tu vida sexual... En Nueva

York rompí con la heteronormatividad a tope; me lancé a la promis-cuidad y al hedonismo, y me sorprendió muy positivamente, ha sidoalgo muy constructivo. En el libro he querido mostrar una promiscui-dad sin contrapartidas, porque me lo he pasado pipa; aprendí muchocon esa especie de turismo sexual dentro de mi ciudad, y no me haimpedido apostar en unmomento dado por el amor. De hecho, me ena-moré de mi marido cuando vi cómo era capaz de disfrutar del sexo deuna manera tan liberada. Comomuchos amantes me dejaronuna especie de ‘legado’, quise rendirles tributo en el libro.
S: ¿Has huido conscientemente de la moraleja de que en
el matrimonio es donde está felicidad tras una etapa de
promiscuidad total?
M.S: Sí, porque no pienso así. De hecho, nosotros nos hemosconstruido nuestro propio modelo de pareja. Somos unmatrimonio abierto desde el principio, porque para mí eraimportante que abrir la pareja no fuera un parche tras untiempo juntos. Establecimos nuestras reglas, unas veces sali-mos juntos y otras por separado, y cuando la relación no estábien, por ejemplo, la cerramos un tiempo. Ahora mismo,nuestra intimidad sigue teniendo una salud estupenda. Loque me parece importante es que el modelo se pueda actua-lizar e incluir enmiendas [risas].
S: Has cambiado mucho desde que publicaste tu primer
libro, Anticlímax...
M.S: Sin duda. Aquel lo escribí para mostrar mi desencuen-tro con el sexo. Sentía que no encajaba en el patrón sexual, yme generaba tanta angustia que no me excitaba y no disfru-taba, me sentía raro. Como mi deseo sexual no es muy alto,siempre estoy con el cerebro encendido, no me acabo deentregar en plan visceral, y por eso me quedo con tantosdetalles y anécdotas en mis encuentros. Tengo un poco depeligro en ese sentido [risas]. Y estoy desatada, comome dijouna amiga que vino a visitarme, así que guay. Por eso, además de unaparte reflexiva, quería que el libro tuviera esa parte positiva en quehablo de que la identidad sexual no tiene que limitarte en absoluto.Como homosexual, me he sentido privilegiado en Nueva York.
{ NUEVA YORK DE UN PLUMAZO DE MATE SANCHO ESTÁ PUBLI-
CADO POR ROCA EDITORIAL. LEE LA ENTREVISTA COMPLETA
EN SHANGAY.COM }
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UN HIT
Con una segunda

edición ya en el
mercado, Nueva

York de un
plumazo está
teniendo una

acogida que ha
sorprendido muy

agradablemente a
su autor. Si en su

primer libro,
Anticlímax,

hablaba de que
no encajaba en el

patrón sexual,
ahora se muestra

“desatada” y
contagia sus

deseos de
experimentación.

El polifacético Mateo Sancho, periodista, profesor de sociología y cine y escritor, lleva seis años viviendo en
Nueva York –cinco de ellos casado–. En su segundo libro, Nueva York de un plumazo, ha recurrido a la

autoficción para, a través de las historias vividas con muchos amantes en la icónica ciudad estadounidense,
reflejar cómo es la vida de una persona migrante gay en Nueva York.

ENTREVISTA A.G.C.

⌃
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MATEO SANCHO:
COMO GAY, ME HE SENTIDO

PRIVILEGIADO EN NUEVA YORK“

“





LOS BRAVÚPERIFERIA Y RENACIMIENTO
Esta pareja de jóvenes pintores es al mundo del arte nacional lo que Rosalía al de la música: el
reflejo de las ideas, costumbres y estéticas de la generaciónmillennial. Ellos apelan a otros fla-
mencos: los pintores primitivos de Flandes y el primer Renacimiento italiano, a través de un

juego historicista lleno de belleza e ironía.
ENTREVISTA GUILLERMO ESPINOSA

3

1

4 5 6

Andrea ‘Dea’ Gómez (Salamanca, 1989) yDiego Omil (Pontevedra, 1988) se dieron aconocer primero en el mundo del cómic,donde ya hablaban de la cultura choni suburbana yextrarradial y de otras singularidades de la nuevageneración de españoles. Pero no fue hasta que obtu-vieron en 2016 la prestigiosa beca de la RealAcademia de España en Roma cuando el mundo delarte se rindió a su talento: allí estudiaron a los pinto-res del primer Renacimiento y trasladaron la opulen-cia y suntuosidad de aquellos cuadros –también sulanguidez melancólica, casi espiritual– a la represen-tación de la gente de su entorno. El resultado es unavisión del hoy muy vinculada a esa angustia vitalsiempre manifestada por el arte en los cambios desiglo: que aquí se torna en contraste entre la uberco-nectividad actual y la necesidad de un espacio dequietud y concentración para poder sobrellevarla. Suúltima exposición en el DA2 de Salamanca se titula
Brillas muchísimo. Lo que parece un simple piropo, setransforma en todo un homenaje a la periferia.
SHANGAY: ¿Por qué un título como Brillas muchí-
simo?
DEA: La idea era dignificar la periferia: el sentido dela provincia y de lo provinciano.
DIEGO: Esta expo surgió de una beca de la Junta deCastilla y León que creo que está pensada para tratar

que los artistas no se muden a las capitales, que con-tinúen trabajando en la región. Queríamos retrataresa España vaciada, de la que tanto se habla ahora.Incluyendo, de paso, todo tipo de periferias, cultura-les y físicas; juntar a los chavales poligoneros con losdel mundo rural.
S: El poso generacional de vuestra pintura es
enorme. Da la impresión de que retratáis a vues-
tros colegas, incluso a vosotros mismos...
Dea: Tiramos mucho de nuestro entorno. Es genteque conocemos, aunque no digamos nunca quiénesson. También hay mucho autorretrato: nuestra pin-tura es cada vez más autorreferencial.
Diego: También jugamos con elementos comunes anuestra generación, como la autoficción. No preten-demos hacer un retrato fiel de una persona, sinocoger su ‘rollito’.
S: ¿Vuestros cuadros se pueden leer como una
narración?
Dea: Sí, esa es nuestra intención. Tratamos de dejarmuchas puertas abiertas y escondemos siempre sen-tidos, objetos con lectura simbólica...
Diego: Hay referencias vulgares y otras más sofisti-cadas: mitología, religión... Con esto añadimos a laimagen diferentes planos de lectura. Según el espec-tador y sus conocimientos, el cuadro dice una cosa ootra. A veces hasta cosas que ni a nosotros se noshabían pasado por la cabeza. Y eso es muy bonito.

S: ¿Cómo se aborda con clasicismo la representa-
ción de un móvil, unas zapatillas deportivas o un
palo selfi?
Dea: Es que no solo nos mueve el amor por lo clási-co; nuestro vínculo también está con el mundo dehoy, con la moda, el diseño contemporáneo, el cine...A la hora de lo formal, de lo plástico, es un juego.
Diego: Somos nativos digitales, tenemos redes. Ytodo lo que vamos viendo que nos interesa lo vamosguardando. Usamos la risa y la ironía, como a la horade reflejar la obsesión por el selfi, que es una cosamuy chabacana, y nosotros la pintamos dentro de unpalacio clásico italiano. Esa dicotomía entre la alta yla baja cultura nos gusta mucho.
S: Vuestros desnudos son inocentes, cargados de
una pureza virginal. ¿Os interesa poco la repre-
sentación del sexo, otra de las obsesiones con-
temporáneas?
Dea: Yo los encuentromuy carnales. Están sexualiza-dos, y resultan atractivos al modo de las viejas repre-sentaciones de Adán y Eva.
Diego: Es verdad que no hay posturas explícitas.Nuestra aproximación al desnudo y a las identidadessexuales es siempre a través de la academia, no tira-mos de ese erotismo actual. No hay perreo con el culoen pompa, aunque nos guste... Tenemos un par dedesnudos nuestros en la galería y no se venden. Lagente los percibe como demasiado directos paraexhibirlos en el salón de casa. Digamos que son comosi te pusiera la polla en la cara...
Dea: Hablando de relaciones con implicacionessexuales, sí que tenemos cuadros, como uno de doschicas cogidas de la mano, que no sabes hasta quépunto están enrolladas o no... Lo dejamos algo difuso.
Diego: Como pulsión, el sexo no está presente. Elmomento de follar no lo hemos trabajado. Es más lanormalización del cuerpo. Nos quedamos en unmomento anterior a follar.
Dea: O posterior.
{ BRILLAS MUCHÍSIMO PUEDE VERSE HASTA EL
6 DE OCTUBRE EN EL DA2 DE SALAMANCA
(AVDA. DE LA ALDEHUELA, S/N).
MÁS INFORMACIÓN EN
WWW.DOMUSARTIUM2002.COM. }

1
Dea llevando el
butano.
2
Diego
comiendo
pipas.
3
Muchacho con
caballo y perro.
4
Retrato mano
en el pecho.
5
Borrachos
castellanos.
6
Retrato
verde flúor.
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ARIES
Estás feliz como una lombriz, casi radiante. Los calores que tanto te han ago-
biado se están terminando; bueno, en realidad lo que se ha terminado para casi
todos son las vacaciones de verano, que a ti te han ido, como siempre fatal. Pero
tú sigue a lo tuyo, mari, pues te anuncio que este mes vas a conseguir echar 1’8
polvos. Lo de los decimales te lo cuento otro día, chocho, que es un poco enre-
vesado.

TAURO
Podrías ser el prototipo perfecto de gay que se duerme en los laureles... si algu-
na vez los hubieras tenido, claro. El panorama erótico-festivo-sentimental de la
nueva temporada se presenta tan incierto como de costumbre. Pero no deses-
peres, pues existen posibilidades de un reencuentro con alguien que fue impor-
tante durante tu adolescencia. Si hubiera un mínimo de química, pasa rápido a
la física.

GÉMINIS
Se avecinan importantes cambios en tu vida. Tu sueño de casarte con tu novio
por fin se va a producir. Tu felicidad será plena durante unos días, pero luego tu
madre os hará una inesperada visita y nada será como antes. Además, se van a
hacer tan amigas y van a tener un rollito tan guay que no podrás soportarlas, y
acabarás marchándote de casa.. Tranquila, que divorciadas gais ya somos unas
cuantas...

CÁNCER
Estás contentísima, y no porque el verano haya sido bueno (que sabemos que
no te has comido un rosco, aunque vayas por ahí presumiendo de tus éxitos,
mentirosona), sino por todo el pastón que te has ahorrado en preservativos,
mari. La verdad es que el presupuesto era un poquito exagerado, so guarrona,
pero si no sabes que hacer con los quinientos pavos que te han sobrado, a mí
me vendrían de perlas.

LEO
El efecto medusa te ha librado de las acostumbradas vacaciones a dos velas.
Como eres tan natural y solo te bañas desnuda, pues el caso es que un buen día
apareció la medusa en cuestión, cuyo picotazo hizo aumentar notablemente tus
escasos atributos, por lo que estuviste muy solicitado durante tres o cuatro
noches. Pero que te estés planteando poner un acuario de medusas en casa me
resulta preocupante.

VIRGO
El pobre de tu novio, aunque pone su mejor empeño, nunca consigue apagar
ese ardor follador que tienes permanentemente en tu interior. Es hora de plan-
tearse hacer una llamadita casual a esa pareja de bomberos tan liberal que
conociste durante las vacaciones. Inténtalo con sus mangueras, aunque me
parece a mí que para apagar tu fuego haría falta todo el cuartel de bomberos...

LIBRA
Tu doble desmadre veraniego (diurno y nocturno) amenaza con pasar factura
durante estos primeros días de septiembre. Perdona mi franqueza, querida, pero
no me extrañaría nada que dieras con tus huesos en el hospital, lo cual, en el
fondo, no te iría mal para descansar un poco. Aunque, conociéndote, lo más pro-
bable es que acabaras enredando a algún enfermero entre los tubos...

ESCORPIO
Tienes que decidirte por uno de los dos chulos que, milagrosamente, te ligaste
este verano en la playita. Uno vive cerca, el otro no; uno es tierno, el otro rudo;
uno tiene poca pasta, el otro todavía menos; uno tiene un gran corazón, el otro
un pedazo de pollón... ¡Maritonta, deshoja de una puta vez la margarita, antes
de que acaben enrollándose el uno con el otro, y vuelvas a quedarte compues-
ta y sin polvo!

SAGITARIO
Pobre marisagi, estás al borde de un ataque psico-vaginal. Después de haber
pasado todo el mes de agosto intentándolo, no has podido echar ni medio polvo
veraniego. Nada te haría más feliz que un rollete playero, aunque no consiguie-
ras más que un magreíllo en un chiringuito o unas caricias a la orilla del mar.
Pero no hace falta ponerse tan romántica, boba: siempre nos quedará el cuarto
oscuro...

CAPRICORNIO
Llevas una temporada (de apenas seis o siete años) en la que estás de lo más
apática e inexpresiva, y te confieso sin pudor que me corroe la duda de si acaso
tu pasado esconderá algún secreto turbio o qué coño. Sin embargo, este vera-
no ligaste con un inexperto chavalote que se pensó que eras guiri de lo poco
que hablabas. No sé, mari, tal vez seas una de esas que las mata callando....

ACUARIO
Los astros anuncian cambios, y a peor, por supuestísimo. Tras las desastrosas
vacaciones, tu hartísimo novio te dejará definitivamente, el recorte de plantilla
en tu empresa te podría afectar, una serie de accidentes domésticos te obliga-
rán a ser acogido temporalmente en casa de tu madre y te saldrán almorranas
por comerte tanta cochinada televisiva... Por lo demás, todo te irá de maravilla.

PISCIS
Esa actitud tuya tan distante va a hacer creer a tus seres queridos (que cada día
te quieren menos, por cierto) que tienes algún problema serio. Y el caso es que
no lo tienes (si exceptuamos el de ser una marica imposible, claro), pero tu indi-
ferencia ante su preocupación podría tener graves e impredecibles consecuen-
cias. Reflexiona: todo el mundo necesita amor, incluso tú, marigélida...

POR PACO POZAS[ HORRORÓSCOPO ][ EMOJÍMETRO ]

YOLANDA RAMOS
La actriz es lo mejor de la ter-
cera temporada de Paquita

Salas, y ahora seguro que nos
hace partirnos de risa en

Masterchef Celebrity.

ARETHA FRANKLIN
La vida de la reina del soul

llega a la gran pantalla con el
documental Amazing Grace,
la oportunidad perfecta para

recordarla.

CAMILO SESTO
El icono de la música pop

melódica, con más de cuaren-
ta años de carrera, nos ha
dejado a los 72 años.

Hasta siempre, maestro.

BRASIL
El alcalde de Río de Janeiro
ha censurado un cómic de

Marvel en el que dos persona-
jes gays mantienen una rela-

ción. ¡Estamos en 2019!

ALEJANDRO AMENÁBAR
Siempre es bueno que vuelva
a la cartelera uno de nuestros
directores internacionales

más queridos. Qué ganas de
ver Mientras dure la guerra.

KATY PERRY
Ni el vídeo ni su perrito han
podido salvar el último single
de la cantante, Small Talk.
Esperábamos más hits y no

temas a medio gas...

INDYA MOORE
La protagonista de Pose lució
en una alfombra roja unos

pendientes con los rostros de
las mujeres trans asesinadas
en 2019. Stop Transfobia.

TRÍO DE DIVAS
Lana del Rey, Ariana Grande y
Miley Cyrus se han unido para
interpretar el tema principal
del reboot de Los Ángeles de

Charlie. ¡Viva!
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código: 90210

Consigue tu descuento en
www.masaltos.com

Todos nuestros modelos en
www.masaltos.com

Consigue tu descuento en
www.masaltos.com

Todos nuestros modelos en
www.masaltos.com

Sea 7 cm más alto

Aspira a lo más alto
Con nuestros zapatos ganas altura y estilizas tu 

+ 7cm

+7cm

Aumenta tu estatura 7cm de manera discreta
Calle Feria 4-6

Sevilla
954564292

info@masaltos.com



“La marca, sin serlo, tiene una filosofía elitista. Yme inspiran siempre mujeres. Por eso hago ropapara ellas, aunque la apoyen hombres. Aunque, side pronto me pidieran un traje para Harry Styleso un personaje masculino random que me apetezca, loharía. Pero en principio, mi ropa tiene pinzas y estáhecha para mujeres, sean cis o trans. De momento el pro-yecto de marca no deja de ser pequeño, por eso me hecentrado en la mujer. Aunque hay propuestas que noconsidero que tengan género, como una sudadera crop
top, un bolso o una chaqueta. Y no creo en los trajes dealfombra roja clásicos; a mí me tiran siempre propuestasmuy exuberantes, porque siempre he sido más brutalistaque minimal. En cualquier caso, deberíamos ir cada vezmás hacia una moda sin género, sin duda”.

“Desde que tengo uso de razón me interesó lamoda. El diseñador Pepe Botella, que es deAlicante, me dijo que cuando tuviera trece añospodía ponerme a colaborar con él si quería. Era laépoca de Gwen Stefani y Christina Aguilera, y yo estabaloco por las Bratz. Fueron mis primeros maniquíes: leshacía trajes con los retales de casa, les cortaba el pelo...Me apunté a clases de pintura, hice el bachiller artístico...Todo iba orientado hacia ese sueño que tenía. ¿Cuálesson mis iconos dentro del universo de los diseñadores?Alexander McQueen, obvio, Jean Paul Gaultier, Gallianopara Dior, Karl Lagerfeld para Fendi, Thierry Mugler(porque la corsetería y la ropa interior me encantan, y sumanera de mostrar a la mujer, también), Raf Simmons,Rei Kawakubo para Comme de Garçons, Margiela...”.

“La descubrí al escuchar Antes de morirme con C.Tangana. La invité a mi desfile del año pasado y no pudovenir, pero ya le había enviado unos zapatos y un bolsoque le habían encantado, y que se puso en Nueva Yorkcuando presentó El mal querer. Meses después, la vi cantando
Brillo con una gabardina mía que yo, petarda de mí, habíahecho reflectante [risas]. Un día me llamaron a las once de lanoche para preguntarme si quería formar parte de su actualgira con mis diseños y, claro, dije que sí. Con una clienta así,cualquier cosa me repercute en positivo. Además, la relacióncon ella es muy guay, me parece lo más estar viviendo el saltoque está dando con ella, porque somos muy afines. Me resultanormal que nos apoyemos unos a otros; no soporto a la genteque va de altiva. Y agradezco que personajes ya muy fuerteshayan apoyado a mi marca. El próximo paso quisiera que fueraestar en París, tener mi showroom de venta allí y empezar aorganizar cosas más grandes. Pero todo tiene que ir de maneraprogresiva. No se puede aparecer de la nada y pretender yacomerse el mundo, porque puedes morir de éxito”.

“Soy abiertamente gay, se lo dije a mis padres a los dieciséis. Y procuro apoyar al colectivo con todo lo quehago a través de la marca. Eso sí, no soy de ponerme unas alas de ángel y tanga de purpurina en el Orgullo;lo que quiero es poder darme un beso con mi pareja donde quiera, y acostarme con quien me da la gana.Hay que dar caña a la gente para lograr definitivamente una normalidad que es necesaria, y que es con laque vivimos la gente de mi generación. Sufrí bullying de pequeño porque era gordito, era marica y me gustabadiseñar, pero por suerte siempre he tenido una autoestima bastante alta y una familia que ha estado siempre con-migo. Muchos de esos haters son de los que ahora me apoyan en las redes... y no necesito su aprobación”.

Está viviendo un año increíble. En julio logró el premio Mercedes Benz Fashion Talent en la Fashion Week de
Madrid, y en su actual gira mundial Rosalía viste sus prendas. Así que Dominnico, el nombre es su firma y por

el que se conoce al diseñador alicantino Domingo Rodríguez Lázaro, ha alcanzado en tiempo récord una
increíble repercusión internacional.

ENTREVISTA A.G.C.

DOMINNICO:“CON UNA CLIENTA COMO ROSALÍA, CUALQUIER COSAME REPERCUTE EN POSITIVO”
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G E N E R AC I Ó N
S E L F I

Espectaculo
y lujo para mujer...o no

“Siempre he sido muy de pico y pala. Estudié lacarrera de diseño de moda en Barcelona y decidíquedarme allí, aunque sabía que el epicentro dela moda era Madrid. Creé la marca Dominnico entercero de carrera, en 2016, e iba colaborando en edito-riales de moda, en distintas revistas, y desfilaba enAlicante, pero todo muy poco a poco. Fue el contacto conel estilista de Lady Gaga lo que lo aceleró todo a partir deseptiembre de 2017. Cuando vino a Barcelona a actuaren enero de 2018, me pidieron algunos modelos de micolección para formar parte de su armario durante lasemana que iba a pasar allí. De repente, veo que sube un
Stories en la que me etiqueta diciendo que le encantabanmis diseños. Y cuando unos amigos la vieron salir delhotel vestida con mi ropa fue como ‘what the fuck?’. Mevolvió a etiquetar cuando se puso algo mío para un meet
and greet, y ya la marca dio un vuelco. Aunque el boomgigante ha sido sin duda este año, entre lo de Rosalía y elpremio en la Fashion Week”.

Con
perspectivas

de altura

,

,Cuando te cruzas con
Rosalia...

En Alicante disenando para
las Bratz

Visibilidad de moda





BASADA EN LOS
PERSONAJES DE DC  ESCRITA

POR TODD PHILLIPS Y SCOTT SILVER  DIRIGIDA
POR TODD PHILLIPS

PENDIENTE DE CALIFICACIÓN POR EDADES

4 OCTUBRE EN CINES

“EXTRAORDINARIA”
TOTAL FILM

“UNA OBRA MAESTRA”
IGN MOVIES

THE GUARDIAN

THE TIMES

“LA INTERPRETACIÓN DE
 JOAQUIN PHOENIX
 ES IMPRESIONANTE”

VARIETY

“LA PELÍCULA DEL AÑO”

EMPIRE

UNA PELÍCULA DE TODD PHILLIPS


